

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCIA DE VINUESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

SEVILLA: Un mes... 8 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 24 ptas. EXTRANJERO: Trimestre... 30 ptas. Número suelto, 10 cts.

POLITICA EXTERIOR

LAS ELECCIONES GENERALES DE ITALIA

El esperado discurso de Mussolini ha sido pronunciado en Milán. Con el verdadero programa de la campaña electoral, se inaugura esta, que promete ser muy interesante. El «duce», con su grandilocuencia acostumbrada, presentó el fascismo, como doctrina de valorización nacional, como doctrina de fuerza, de belleza, de disciplina, de sentimiento de la responsabilidad, de aversión para todos los lugares comunes, es en adelante un faro de luz que brilla en Roma, hacia la cual todos los pueblos de la tierra vuelven sus miradas, notablemente aquellos que sufren males que Italia ha vencido y dominado.

Sin embargo dijo, si yo soy fascista, soy también antimusolinista.

El dictador no quiere que su persona se ponga en candelero; se desvanecen tras los principios; se separa de las maniobras que podrían poner en oposición sus ambiciones particulares y sus teorías. Pero Mussolini aprovecha la ocasión de decir también que el fascismo debe dominar a todos los hombres de los cuales él se sirve, y a todos los partidos que gravitan alrededor de su figura suprema.

El partido fascista va a presentar su lista de candidatos que según la nueva ley electoral debe asegurarse la supremacía incontrastable en la Cámara.

A pesar de los descontentos cada día más numerosos que ha suscitado el fascismo, ningún peligro es de temer en la próxima consulta nacional. En las provincias del Mediodía se intontará un gran esfuerzo para vencer a la oposición y para ganar a la causa gubernamental algunos «leaders» importantes.

Varios partidos han expresado su deseo de sostener la acción fascista; los liberales de derecha, grupo Salandra; los católicos nacionales, grupo que ocupa la extrema derecha de los populares; los demócratas sociales. Los miembros de esos tres grupos, pero siempre a título individual, serán llamados a los honores de la lista fascista.

La oposición la representarán los demócratas, aunque no los dirigirá Nititi en la batalla, sino M. Amendola.

Los populares, aunque incorporando en su programa un cierto número de las reformas del fascismo, quieren conservar su independencia política.

Consideran que el fascismo actual está lejos del ideal que Mussolini había predicado en el principio. Los populares presentarán, pues, una lista exclusivamente suya.

En cuanto a los socialistas, están divididos en unitarios, maximalistas y comunistas. Las dos fracciones más rojas piensan en formar alianza para la lucha. Pero no hay que contar con un despartar de las fuerzas socialistas en Italia en el período actual. Se encuentran reducidos, desamparados, dislocados, y por añadidura marchan bajo la estrecha vigilancia de los Comités fascistas.

La cuestión del agua

Ni en verano, ni en invierno, ni nunca

La cuestión del agua en Sevilla va resultando el eterno problema. Por lo visto, la Empresa va a conseguir que los sevillanos, ante la imposibilidad de tener agua, acuerden por unanimidad suprimir la sed y todos aquellos menesteres que precisen la intervención del agua.

Numerosos vecinos de la calle Don Pedro Niño nos escriben una extensa y razonada carta, que no podemos publicar íntegra, denunciando que hace ya bastante tiempo varias casas de la citada calle carecen de agua.

Para proveerse de ella, los vecinos citados acuden a las fuentes públicas de San Juan de la Palma y Pozo Santo; pero estas fuentes, desde hace ocho días, no dan agua.

Y los vecinos se preguntan: ¿Adónde tenemos que ir por el agua que la Empresa está obligada a suministrarlos en nuestros domicilios?

Nuestros comunicantes nos cuentan muy encañadamente que llamamos la atención del alcalde para que éste intervenga cerca de la Empresa y la obligue a cumplir los compromisos que tiene adquiridos con el público.

DEL COSTO DE LA VIDA

Los organismos competentes y la misión de las autoridades

Que el problema de las subsistencias es de tan capital importancia que puede decirse que es el principal, si no el primero, en orden a los demás problemas nacionales, lo demuestran bien claramente las últimas notas del Directorio militar, en las cuales se hacen claras y rotundas manifestaciones de la necesidad imperiosa de llegar a reducir a límites más justos el excesivo costo de la vida en los momentos actuales.

No por mucho que se diga se llega a agotar tan copioso tema, que la necesidad de las clases humildes y media hace cada día más espasmoso y difícil y de más urgente y rápida solución.

Para ayudar a la labor de las autoridades gubernativas y municipales se crearon unos órganos competentes llamados Juntas de Subsistencias, de cuya actuación nada en concreto se sabe, y que han tenido hasta ahora la desgracia de no responder a los fines para que fueron creadas, creando, en cambio, una verdadera red de obstáculos que han paralizado en cierto modo la acción de las autoridades, y dando lugar con ello a que agostistas y acaparadores continúen haciendo su agosto a costa del hambre de los menesterosos y humildes.

Bien compenetradas de su labor, las Juntas de Subsistencias deberían ser eficaces y poderosas auxiliares de las autoridades, señalándoles a éstas una verdadera línea de conducta, con acertadas disposiciones que cortaran de raíz

los abusos que hoy se cometen, señalando precios remuneradores para el vendedor; pero más justos y razonados que los excesivos de ahora, y creando, en fin, una verdadera y justiciera política de abastos, cuyos beneficiosos resultados no se harían mucho esperar.

Y esta labor de las Juntas debería tener el complemento obligado en la acción de las autoridades, que asistidas del fervoroso apoyo de la opinión pública, lograrían aminorar la gravedad de un problema, que más que problema natural, debido a las circunstancias de los mercados, lo ha creado el contenido afán de injustas riquezas, el desbordamiento de todos los apetitos y de todas las avaricias, que hasta ahora no han tenido en la autoridad el debido muro de contención.

Si las Juntas de Subsistencias en vez de dejar que se desbordase la codicia insaciable de los traficantes, hubiesen actuado con arreglo a aquellos principios que forman el decreto de su constitución, y las autoridades desde el primer momento se hubiesen preocupado como la gravedad del problema exige, el mal no hubiese llegado a los límites a que ha llegado hoy.

Aún es tiempo de rectificar, evitando que el problema, a más de crónico, se haga verdaderamente insoluble, si Juntas y autoridades, abandonando su apatía injustificable, se deciden a obrar de consuno y dentro del círculo de atribuciones que cada una tiene marcadas.

INFORMACION DEPORTIVA

Resumen de la semana

(Desde Madrid)

Cataluña y Centro quedarán finalistas en el campeonato de fútbol de las regiones. Pero seamos sinceros: ninguna de las dos fue una victoria rotunda.

Los catalanes son lindablemente un positivo valor en el fútbol nacional; pero es innegable también que para la lucha dura, eficaz, los vasos constituyen un valor superior a aquéllos. Por este motivo, el resultado nos sorprendió extraordinariamente. Sabíamos además que el equipo de Cataluña no estaba en condiciones de cohesión, como ocurre casi siempre, gracias al político federativo, y que sus elementos iban a merced de la improvisación, de la espontaneidad, y a valerse sólo de su propio mérito. Los contrarios, en cambio, mejor organizados, más impenetrables y con líneas de ataques como se precisa en un bando, mostraron una armonía digna de la mejor suerte.

Se puede decir, pues, que el partido lo ganó Zamora, con respecto a los vencedores, y que Vizcaya perdió en la corte porque la desgracia quiso. Francamente, desafortunadamente, el campeonato correspondía a los del Norte.

Y no quisieramos tener que hablar de lo sucedido aquí, Andalucía y Castilla son, a nuestro juicio, dos selecciones cuyas fuerzas se encuentran bastante equilibradas. El partido entre ellas, de haber continuado como comenzó, hubiera sido una cosa bella, digna de uno y de otros. A pesar de todo, Castilla debía de ganar, como ganó, aunque, desde luego, con mayor brillantez; pero al «once» madrileño le ocurría lo propio que al catalán: falta de adiestramiento de conjunto.

Andalucía hubiese representado un estupefundo papel, de no haber degenerado el encuentro en lucha antideportiva. La región Sur nos presentaba un magnífico equipo, orgullo del fútbol nacional, disciplinado en cuanto a colectividad y de individualidades notabilísimas. En resumen, que fue una lástima lo sucedido.

A estas dos magnas pruebas futbolísticas debemos un descanso en la lucha por el campeonato. La jornada fue de los segundones.

Para nosotros tienen estos partidos de segunda y aun de tercera y última categoría, un encanto sublime. Los segundones representan el entusiasmo al deporte por el deporte, el amor por el ejercicio. La mayoría de los que integran los segundones carecen de cualidades para llegar a brillar en primera fila, en la categoría de «ases», y, sin embargo, juegan y se adiestran, no ya con igual estímulo que los ídolos, sino con mayor vehemencia. Y por eso, a veces, los partidos de los segundones resultan más dignos de narrarse que algunos en cuyo desenvolvimiento son los «ases» los protagonistas. El caso es que son tantos los segundones...

Para ellos, como decimos, fue la jornada. Hubo partidos de segunda

categoría en todas las regiones futbolísticas.

En atletismo hemos tenido también diversas manifestaciones. Los pedestristas españoles se preparan para el próximo campeonato nacional de «cross», que promete revestir gran importancia. ¡Esto va bien!

En Barcelona se celebraron el sábado diversas pruebas de campeonato, con el fin de dejar el domingo libre, para que la afición pudiera congregarse alrededor del «ring», donde nuestro compatriota Alis intenta obtener el máximo galardón deportivo. Las contiendas, a excepción de dos, carecieron de importancia.

Tiene 130 metros de largo por 43 de ancho y 15 de alto, y hará el recorrido Río Janeiro a Roma en dos días y medio. Ha costado alrededor de unos cinco millones de francos.

Participaron los 19 corredores inscritos, clasificándose 14. De éstos, ocuparon los primeros puestos los siguientes: Primero, Feliciano Gómez, en 2 horas, 57 minutos, 11 segundos, 35; Segundo, Manuel Fernández, en 3 h., 48 s., 25; tercero, Telmo García, en 3 h., 45 s., 35.

El «Veloz Ciclista Madrileño» llevó a cabo el domingo por la mañana una carrera de 70 kilómetros. Ocuparon los tres primeros puestos:

Primero, Francisco Candelas, en dos horas, 30 minutos, 15; segundo, Guillermo Antón, en 2 h., 30 m., 31 s.; tercero, Pedro Candelas, en 2 h., 33 m., 41 s.

En la mañana del domingo se corrió un «cros-country» en la Moncloa entre los atletas del «C. I. C.». De los veinte inscritos tomaron la salida 15. Los tres primeros puestos los ocuparon:

Primero, Antonio Espiá; segundo, Francisco Rodríguez; y tercero, José Alvarez.

En el campo de la Unión se ha jugado un partido oficial entre el Racing y la Unión. Ha arbitrado Colino.

Después de una lucha prodigiosa en incidentes—algunos de ellos muy lamentables—ha vencido penosamente el Racing por tres goals a uno. Ha asistido numeroso público, que, al final, ha promovido los incidentes que, por desgracia son ya comunes en nuestros campos deportivos.

La Ferroviaria quedó proclamada campeona de su grupo, derrotando al equipo de Zapadores por diez a cero.

Corebo.

UNA GRAN FIGURA QUE DESAPARECE

WILSON

La figura de Wilson en el mundo de la política internacional ha sido muy fugaz. Los años de la gran guerra le dieron relieve; su terminación la eclipsó.

Sin embargo, pocos hombres como Wilson conquistaron más pronto la popularidad, y lo que vale más que la popularidad, el prestigio universalmente reconocido.

Llegado a la presidencia de los Estados Unidos, cuando su nombre y su persona apenas habían traspasado un rango secundario, bien pronto se significó por el tono de su política intervencionista en Europa y por su carácter ampliamente liberal.

Cuando surge la guerra, el nombre de Wilson constituye una esperanza para los que mantenían la contienda. En unos, por el temor de la intervención yanqui; en otros, por el deseo de que interviniera.

¿Un monroísmo transamericano en Europa? Algo así fue la actuación de los Estados Unidos en el nuevo Continente, centuplicando su poder naval, creando la maravilla de un ejército de combate, llevando a los aliados la fuerza material y moral, junto con el oro, que les dio el triunfo.

Después, a raíz de la terminación de las hostilidades, Wilson desuella más aún con la teoría de su magno programa de la paz y con los catorce puntos célebres, que fueron declarados inadmisibles.

Desde aquel momento, el fulgor de la reputación se apaga, el hombre se desvanece, la enfermedad acaba de hundirlo en la Historia. Indudablemente, el presidente Wilson fue un entendimiento superior, aunque un político muy mediocre.

Ha sido el supremo magistrado norteamericano menos yanqui desde los tiempos de Washington. Sus compatriotas no lo quisieron comprender. O el espíritu de Wilson no convenía a los intereses de la gran Confederación.

“COSAS VEREDAS...”

ONCE MIL DOSCIENTOS CABALLOS Y DOSCIENTOS “JINETES” POR EL AIRE

Nauzen.—De Río Janeiro comunican que el ingeniero italiano Santoro ha construido un aeroplano gigantesco, en el que tienen cabida 2200 pasajeros, y funciona por medio de 16 motores de 700 caballos de fuerza.

Tiene 130 metros de largo por 43 de ancho y 15 de alto, y hará el recorrido Río Janeiro a Roma en dos días y medio. Ha costado alrededor de unos cinco millones de francos.

UN ATENTADO

CONTRA UN EXPRESIDENTE DEL JAPON Y VARIOS MIEMBROS DE AQUELLA DIETA

París.—Telegrafían de Londres a «Le Petit Parisien» dando cuenta de un despacho de Tokio, en el que se anuncia que una partida de malhechores intentó hacer descarrilar, entre dicha capital y Osaka, un tren de viajeros, en uno de cuyos vagones se dirigían a esta última ciudad 25 miembros de la Dieta japonesa, entre ellos el ex presidente del último Consejo de ministros.

Afortunadamente la catástrofe pudo ser evitada gracias a la serenidad del maquinista.

EN MILAN

Un incendio destruye el archivo del Ayuntamiento

Milán.—El archivo general del Ayuntamiento de Milán ha sido destruido completamente por un voraz incendio en la noche última. El incendio se propagó también al palacio de Justicia, contiguo al edificio siniestrado.

Casi todo el archivo del Palacio de Justicia, así como la documentación correspondiente a numerosos procesos, han sido destruidos por el fuego.

El servicio de incendios de Milán trabajó activamente durante toda la noche en la extinción del siniestro.

EN LA DIPUTACION

Se ha celebrado Asamblea, tratándose del pleito entre la Facultad de Medicina y el Cuerpo de Beneficencia provincial

En el salón de sesiones de la Diputación se reunió, a las once y media de esta mañana, la Comisión provincial.

Presidió el señor López Cepero, asistiendo los señores Potres, Rodríguez Palacios, García Rodríguez, Castrillo, García Castrillon, González Parejo, Giráldez, González Ybarra, Castejón, Pérez González, Candau, García Oviedo, Camacho, marqués de San José de Serra, marqués de Tablantes, Hernández, Mezquita, Sánchez Pineda, Tello, Noel, marqués de Castellón, Clavijo, Montoto y González de la Hoyuela, Marín (don Sabas) y Fontán.

Actuaron de diputados secretarios los señores Camacho y Montoto. El señor Camacho dió lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

El señor López Cepero manifiesta que antes de entrar en los asuntos de la orden del día iba a dar cuenta de una moción verbal, interesada por el presidente de la Diputación de Córdoba, general Fresneda, cuya visita había recibido, relativa a sumarse a la petición formulada por aquella Corporación sobre la concesión del tren directo de Madrid a Córdoba, añadiendo que la Diputación de Córdoba vería con verdadero gusto que de la Sevilla se admitiera a dicha petición, interesando al propio tiempo que la ejecución de las obras den comienzo a la mayor brevedad.

El señor Castejón se ocupa del particular, haciendo algunas observaciones. El señor marqués de San José de Serra pide para dicho asunto la colaboración de las Diputaciones de Cádiz y Huelva.

La propuesta del señor López Cepero, con la indicación del anterior diputado, es aprobada por unanimidad.

El señor Pérez González manifiesta que en la citación que para la Asamblea había recibido no se mencionaban los asuntos de que iban a tratarse en la misma, a interesaba que en la sucesiva se consignen con claridad y ocho horas de anticipación, para que los diputados puedan tener el debido conocimiento de los asuntos.

La presidencia accede gustosa a lo solicitado por el señor Pérez González.

Se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes y otros asuntos de trámite.

Acuerda de varias facturas de pedidos con destino a los establecimientos de Beneficencia, se acuerda, después de ligeras observaciones, que pasen a informe de las Comisiones respectivas, y que de ellas tengan el debido conocimiento los diputados visitantes.

Dióse cuenta de la cobranza de unos censos de la Beneficencia y de un recibo que aún no ha sido satisfecho.

El señor Castejón interesa, y así se acuerda, que se emita el oportuno informe acerca de las causas que hayan motivado la no cobranza del referido recibo.

El marqués de Castellón manifiesta que cuanto se relaciona con pedidos y facturas relativos a los Centros benéficos deben tener el debido conocimiento de ellos los visitantes de los mismos.

El señor Candau propone, acordándose que se faculte a la presidencia para los asuntos de esta índole, de carácter urgente.

Acuerda del expediente formado al señor Lancha, el cual ha retirado el recurso que se proponía elevar al Tribunal de lo Contencioso-Administrativo, poniendo en manos de la Corporación la resolución del asunto, se acordó la revisión del mencionado expediente.

El señor Mezquita propone se apruebe el dictamen de la Comisión de Beneficencia, relativo a que sean entregadas a la Facultad de Medicina tres salas del Hospital Central.

Acuerda de esta importante cuestión que sostienen la Facultad de Medicina y el Cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial, se entabló largo debate, registrándose durante el mismo ligeras incidencias.

El señor Tello, decano de dicha Facultad, se ocupa con gran extensión del asunto, diciendo que se ha venido burlando desde el año 1902, cuando con este asunto se refiere, y que lo que solicita la Facultad de Medicina es de estricta justicia, y a ello tiene un perfecto y legítimo derecho.

Manifiesta que a pesar de estar acordado con anterioridad, no han sido entregadas a la Facultad de Medicina las tres salas del Hospital Central, mostrándose partidario de la entrega de otras que van vacando.

Se extiende en largas consideraciones acerca de este asunto, insistiendo en que a pesar del tiempo transcurrido y del acuerdo adoptado, no se haya llevado a efecto la entrega de las salas mencionadas.

de la presidencia de la Diputación.

Habla de la reunión celebrada, con su asistencia y la del señor García Oviedo, vicepresidente de la Comisión provincial, por la Facultad de Medicina, y explica toda la tramitación del pleito y el no haber dado cumplimiento a lo acordado por la Asamblea.

Manifiesta igualmente que escuchó las opiniones de los médicos de la Facultad de Medicina y los de la Beneficencia provincial, añadiendo que se encontró con el referido acuerdo relativo a la entrega de las tres salas, si bien condicionándolo a que la Facultad de Medicina quedara conforme en no solicitar nuevas salas.

Analiza todo cuanto hay sobre el particular, para que de ello tenga pleno conocimiento la Asamblea, haciendo atinadas observaciones. Añade que en el pleito que se ventila se ha mantenido neutral, y somete a la Corporación su conducta sobre el asunto.

El señor Candau toma parte en el debate, y manifiesta que no existe por parte de la Facultad de Medicina esa conformidad de no solicitar la entrega de nuevas salas, v. a dicho efecto, da lectura al dictamen emitido oportunamente referente a dicho extremo.

El señor Mezquita dice que después de las manifestaciones hechas por la presidencia, nada tenía que decir; pero puesto que estaba en el uso de la palabra, se ocuparía, aunque brevemente, de la cuestión objeto del debate.

Dice que se trata de cumplir un acuerdo de la anterior Diputación, añadiendo que debe ser ratificado por la Asamblea que se celebra.

El orador hace consideraciones sobre el particular, y dice que no significa vejación alguna la entrega de las tres salas referidas.

Habla del convenio de la Facultad de Medicina y la Beneficencia provincial con relación a la entrega, y que para la petición de nuevas salas se verificaría por la vía reclamatoria.

Termina insistiendo en que el acuerdo adoptado por la anterior Diputación sea ratificado por la actual, y que se apruebe el dictamen de la Comisión de Beneficencia adoptado por unanimidad, relativo a la entrega de las tres salas mencionadas.

El señor Tello abunda en los mismos razonamientos que el señor Mezquita, y reitera cuantas manifestaciones había hecho anteriormente.

El señor López Cepero pregunta, en vista de los muchos asuntos que hay que tratar, si se acuerda prorrogar la sesión a sus cuarenta y ocho horas.

El señor Sánchez Pineda se muestra partidario de que, dada la importancia que reviste el asunto que se debate, debe terminarse en esta misma sesión, y así se acuerda.

El diputado obrero señor García Rodríguez hace uso de la palabra, manifiesta que su opinión acerca del pleito planteado es totalmente contraria al criterio que sustentan los señores Candau, Tello y Mezquita, y defiende la gestión de la presidencia por no haber entregado a la Facultad de Medicina las tres salas referidas.

El señor Mezquita interrumpe, diciendo que no ha atacado a la presidencia.

El señor López Cepero hace acerca del particular ligeras consideraciones.

Continúa el señor García Rodríguez en el uso de la palabra, y dice que el acuerdo adoptado relativo a la entrega de las salas es ilegal, por no haberse cumplido en el mismo los trámites reglamentarios.

Insiste en que la entrega no se haga, por entender que está pendiente de la resolución de un escrito relacionado con este asunto.

Requería el orador una sentencia del Tribunal Supremo en la que se consigna que la Diputación provincial no tiene facultades para convertir en Hospital Clínico el Hospital de la Beneficencia, al propio tiempo que implicaría el contrariar la voluntad de sus fundadores.

Se muestra partidario de que en todos los establecimientos se abra y atiende la enseñanza, incluso en las clínicas particulares; pero siempre contando con la voluntad de los enfermos o sometidos a curación.

Opónese terminantemente a la entrega de las salas, por entender que no es la Diputación actual la que debe hacerlo, puesto que el acuerdo es ilegal.

Termina, después de hacer razonadas indicaciones, apoyando la conducta de la presidencia sobre el particular, añadiendo que de entregar las salas se sentaría un mal precedente.

El señor Tello dice que el señor García Rodríguez padece un error

al hacer determinadas afirmaciones sobre el asunto que se debate, pues el real decreto del ministerio de la Gobernación que trata del particular tiene autoridad sobre la Diputación, y en el mismo se ordena la entrega.

El señor García Rodríguez rectifica, y dice que tal vez sus palabras hayan sido interpretadas de manera equivocada por el señor Tello.

Considera e insiste en que los Hospitales de Beneficencia no pueden ser Hospitales clínicos, porque tienen fondos destinados para ello. Manifiesta que es hijo del pueblo, y puede algún día verse en el Hospital clínico.

Añade que los hijos del pueblo deben ponerse en manos de los que van a curarles, pero no a servir de enseñanza o experimentos.

Da lectura a un telegrama publicado sobre una denuncia relativa a que en un Hospital había fallecido de manera fulminante cierto enfermo.

Insiste en que la Beneficencia tiene un fin determinado, y que los enfermos no deben ser sometidos a experimentos o enseñanzas sin antes contar con la voluntad de los interesados.

El señor Mezquita pide la palabra para una cuestión de orden, y recoge algunas indicaciones del señor García Rodríguez, las cuales supone injuriosas para la Facultad de Medicina, de la cual hace un merecido elogio.

Manifiesta que no se puede alterar la dolencia de un enfermo para experimentos.

El señor García Rodríguez rectifica nuevamente, diciendo que no ha tenido intención de molestar en lo más mínimo a la Facultad de Medicina, ni mucho menos injuriar a ninguno de los facultativos que pertenecen a la misma.

También rectifica el señor Tello, dándose por terminado el incidente con algunas aclaraciones hechas por la presidencia.

El señor Castejón manifiesta que la Comisión de Beneficencia debe aportar a su dictamen el de la Comisión de Asuntos jurídicos, y propone a la Asamblea que declare suficientemente discutido el asunto, y que se apruebe la conducta de la presidencia.

El señor Hernández hace suyas las manifestaciones del señor Castejón. El marqués de Tablantes también se adhiere, ocupándose al propio tiempo de cuanto se relaciona con la voluntad de los fundadores del Hospital y hasta dónde pueden llegar sus facultades.

Interesa se aclare si existe una ley posterior a la citada por el señor García Rodríguez, con relación a la entrega de las salas, y que, por virtud de esa ley se resolviera.

Nuevamente rectifica el señor García Rodríguez, diciendo que no es técnico, y que al hablar de experimentos se refería a enseñanzas, insistiendo, por tanto, en que no ha oído haber injurias para nadie.

Por unanimidad se aprueba la proposición del señor Castejón, disponiéndose al propio tiempo que la Asamblea se reúna mañana, a las once.

Comisión provincial

También se reunió la Comisión provincial, presidida por el señor García Oviedo, asistiendo los señores Hernández, Clavero, González Parejo, García Rodríguez y Mezquita.

Se acordó informar a la autoridad gubernativa las cuentas de fondos del Ayuntamiento de Sevilla correspondientes a los ejercicios de 1920-1921 y 1921-1922, como asimismo las de los Municipios de la Alcazaba y la Rinconada.

Visto un expediente instruido por la Jefatura de Obras públicas de la provincia sobre expropiación forzosa de terrenos de Alcalá de Guadaíra, con motivo de la construcción de una variante en los kilómetros 598 y 595 de la carretera de Madrid a Cádiz, se acordó que proceda a declarar la expropiación forzosa de los mencionados terrenos.

También conoció de otro expediente instruido por aquel centro acerca del proyecto presentado por el presidente de la Sociedad «Unión de Fuerzas y Riscos del Góndul», solicitando autorización para instalar una línea de transporte de energía eléctrica desde Casariche a Torre de Estena y Estena, para el suministro de fluido eléctrico a los citados pueblos, con destino a alumbrado público, fuerza motriz y las redes correspondientes, adoptándose el acuerdo de conceder la autorización solicitada.

Se acordó asimismo desestimar el recurso de alzada interpuesto por don Juan Hernández García contra acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad sobre pago de arbitrios extraordinarios correspondientes al año de 1921-1922.

Suscribase a El Liberal 2 ptas. al mes

La Asociación Nacional de Maestros sin servicios oficiales, y las peticiones encarnadas en el deseo de todo el Magisterio

El día 19 fueron presentadas, como así lo hicieron con antelación a todas otras, las peticiones encarnadas en el deseo de todo el Magisterio, en el ministerio de Instrucción pública, visitando con este objeto al subsecretario, y haciéndolo a la vez al encargado del despacho de los asuntos de primera enseñanza, señor Pozo, quien tuvo que confesar, a la lectura de las mismas, que, efectivamente, era el primer convencido de la necesidad apremiante de aceptación en todas sus partes de las conclusiones que se le presentaban, y creyéndolas de verdadera necesidad nacional, sería el primero en apoyarlas. Nos complacemos en poder de nuevo, en conocimiento del pueblo en general y de la clase del Magisterio en particular, estas conclusiones, inspiradas en el programa cultural del «Bloque nacional de regeneración patriótica española», para que, convencidos de que no perjudican a nadie, y si serían inmediatos los beneficios para todos, las suscriban en todas sus partes y envíen sus adhesiones.

También fueron presentadas en Palacio, al ir a felicitar esta Junta Directiva a S. M. el Rey (q. D. g.), el día de su fiesta nomenclativa, y con posterioridad al presidente del Directorio.

Estas peticiones son: Primera.—Que ante la necesidad cultural de la nación, y deshaciendo una grave ofensa al profesorado de las Escuelas Normales, y un enorme perjuicio al pueblo y a los pobres maestros sin servicios oficiales que salieron capacitados para el ejercicio de su profesión, con arreglo a la cualificación de dicho profesorado, y corrigiendo errores que hay que atajar a toda costa, sean colocados todos los maestros a la mayor brevedad, por orden de terminación de estudios, bien en escuelas primarias, ya en clases especiales ó dependencias del Estado, hasta tanto les llegue el turno de colocación.

Segunda.—Que se forme el escafón general y único del Cuerpo del Magisterio, desde la salida de las Normales.

Tercera.—Que con objeto de no perjudicar a nadie en las escuelas y categorías los ascensos sean por merecimientos.

Cuarta.—Que el sueldo mínimo del maestro sea por ahora 3.000 pesetas, sin perjuicio de que, con arreglo al programa antes dicho del «Bloque nacional», en la constitución de los nuevos presupuestos sea de 4.000, con objeto de dignificar de este modo al profesorado primario español.

Quinta.—Que por las anteriores peticiones y razones expuestas esté dispensado el maestro de la limitación de edad, en cualquiera de los cargos que haya de desempeñar, dentro de los servicios del Estado.

Estas adhesiones, incluso las del Profesorado Normal, se seguirán reuniendo al domicilio social de la Asociación Nacional de Maestros sin servicios oficiales, Bolsa, 10, principal, Madrid.

La «Hoja Oficial» de hoy

Parte de hoy. — Zona oriental: Al regresar ayer a la posición de Rey en el capitán don Roberto Cerceda, del batallón de Almansa, se le desmontó el caballo que montaba, arrastrándole a un barranco, resultando herido en una muñeca y en el vientre, de carácter menos grave, habiendo sido evacuado a la plaza.

En Tafersit, el jefe del campamento comunica que a las dos y media de la madrugada de hoy, cuando se hallaba recorriendo los puestos, fué gravemente herido por un disparo enemigo, falleciendo poco después, el suboficial del batallón de Isabel la Católica don Francisco Díaz Reina.

La escuadrilla de servicio de aviación reconoció el frente, sin novedad.

Zona occidental: En el territorio de Ceuta, el soldado del batallón del Serrallo Angel Lorenzo Pettit, al intentar cruzar el río Leu pereció ahogado, instruyéndose diligencias.

En provincias, sin novedad.

RIÑAS DE GALLOS

En calle Doña María Coronel

Para la vista de ayer se matricularon treinta y cinco gallos, concentrándose siete quimeras.

Primera. Dos pollos de 3-7 y media y 19; colorado el de Caliche y jiro el de Luis, ganando éste las 20 pesetas.

Segunda.—Dos pollos de 3-10-17; jabao el de Carrasco y de la misma pluma el de Reina, perdiendo éste las 21 pesetas.

Tercera. Dos pollos de 3-4 y media y 16; naranja el de Serrano y jabao el de Bienvenida; esta pelea resultó tablas.

Cuarta. Dos pollos de 3-6-15; colorado el de Joromo y de la misma pluma el de Carrasco; esta pelea fué tablas.

Quinta. Dos pollos de 3-10-20; colorado el de Gaspar y jabao el de su contrario, ganando Gaspar las 20 pesetas.

Sexta. Dos pollos de 3-15 y media y 19; jiro el de Sánchez y melado el de su contrario, perdiendo Sánchez las 18 pesetas.

Séptima. Dos pollos de 3-7 y media y 19; jiro el de Lozano y cenizo el de Camas, ganando el primero las 16 pesetas.

MUNICIPIO

Gestión de los tenientes de alcalde

Distrito cuarto.—Intervenidos seis kilos de pan por estar frito de peso, a Fernando Soriano, domiciliado en calle San Julián, 13.

Distrito quinto.—Pozo negro lleno de la casa número 14 de calle Segura.

Distrito octavo.—Obstruida atarjea de la casa Palacio Malaver, 30.

Distrito décimo.—Se encuentra rota la atarjea de la cloaca pública de la calle Conde Negro, filtrándose las aguas sucias a la casa número 11 de dicha calle.

El monumento a Martínez Montañés

Firmada por los señores Sánchez Pineda, Bermudo y Muñoz San Román, como presidente, tesorero y secretario, respectivamente, del Comité del monumento a Martínez Montañés, se ha presentado hoy al alcalde la Memoria redactada por el último de aquellos señores, dando cuenta de los trabajos realizados y haciendo entrega al Ayuntamiento del referido monumento que se levanta en la plaza del Salvador.

El alcalde ha dispuesto que sean levantadas las vallas que rodean al monumento y que se le coloque una pequeña verja.

Noticias

El alcalde ha recibido el siguiente telefonema de la insigne escritora doña Blanca de los Ríos:

«Agradecidísima honrosa y benévola felicitación que enviame por sí y en nombre amada ciudad.—Saludale Blanca de los Ríos.»

—Los industriales establecidos en las casas Rodrigo Caro, 12; Amador de los Ríos, 60; Blanquillo, 2, y Castilla, 117, solicitan licencia de apertura para dichos establecimientos.

—Antonio González solicita su ingreso en el Cuerpo de bomberos municipales.

—Los propietarios de las casas San Jacinto, 75, y Levies, 14, solicitan licencia para realizar obras en las mismas.

—En el Negociado municipal de Quintas se interesa la presentación del soldado del regimiento de Infantería de Zaragoza Manuel Cortés Mato, a fin de enterarle de un asunto de su interés.

También se cita al soldado del regimiento de Infantería de Pavía, José Capote Salguero.

—Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios primero y segundo grupos, 6.185'94 pesetas; por carnes, pesetas 11.499'26, y por vinos, 3.779'10 pesetas. Total, 21.464'30 pesetas.

Para relojes de oro vea a Ramiro, Sagasta 22-24

Sociedad Filarmónica Sevillana

La representación en la Sociedad Benavente del hermoso drama «Mariela», por el cuadro activo de la Sociedad Filarmónica Sevillana fué un éxito para Aurorita Guzmán, que encarnó el tipo de protagonista con bastante acierto y comprensión del personaje, por lo que fué muy aplaudido, así como Carmelita Palacios, que hace una deliciosa creación del simpático «Celipín».

Contribuyeron al buen conjunto la señorita Rioja, que estuvo muy bien en «Florentina», señoritas Miquez, Moreno y Diaz, señora Leal y señores Sainz, Moreno, Rincón, Mesa, Manzano, Acosta y Pelli, que confirmaron sus excelentes condiciones para la escena.

Al final fueron todos aplaudidos.

Anoche, en su local de calle Palacios Malaver, celebró velada esta Sociedad, resultando amena y divertida, asistiendo a la fiesta un público numeroso, entre el que predominaba un elevado número de muchachas guapas, terminándose la fiesta con baile.

Gran exposición y venta objetos para regalos E. Bernal, P. Salvador 13-14

Antigua y Acreditada SASTRERIA MILITAR

Única casa en su clase Uniformes a la medida

Hijos de Baldomero Díaz Plaza de Alfonso XIII, 8

Telegrama a los ciclistas trianeros

Verificada reapertura taller reparaciones alquiler bicicletas calle San Jorge, 18, mecánico famoso Manuel García, especialista de «sucedés» y «autógena».

Prohibido ciclistas trianeros en Sevilla sin «escala» San Jorge, 18 Antonio Ramírez.

Por el indulto de «Rabazo»

Hay pocas esperanzas

Siguen los trabajos de las autoridades para poder conseguir que no se levante en Sevilla el patibulo.

Las noticias son muy pesimistas. El alcalde, señor Vázquez Armero, continúa insistiendo cerca de los Altos Poderes en pro del indulto. Como no hay tiempo que perder, no deja de gestionar telegráficamente, no obstante existir malas impresiones.

El señor Vázquez Armero visitó esta mañana al arzobispo, señor Dundaín, quien ofreció al alcalde pedir al Directorio el indulto una vez más.

Los despachos que se reciben en Sevilla no hacen concebir esperanzas.

En la Audiencia

Esta mañana estuvimos en la Audiencia hablando con el secretario de Sala señor Herrero (don Federico), quien nos recibió amabilísimo, diciéndonos que rectificáramos la noticia que se decía dada por él.

—¿No hay ninguna noticia entonces?

—Ni la hay ni yo podría darla si la hubiera. La fantasía puede inventar lo que quiera. Yo no sé nada todavía. Desde luego, puedo asegurar que hoy no entrará ese desgraciado en capilla.

Esto nos dice el señor Herrero. Nosotros sabemos más. Sabemos que se ha pedido ó se ha concedido ya la consignación necesaria para todos los gastos que origina una ejecución. Y esto lo sabemos por buen conducto. Desgraciadamente, los esfuerzos de todos se estrellarán ante las razones que pueda tener el Directorio para no aconsejar al Rey el indulto.

En la Cárcel

Esta tarde estuvimos en la cárcel, donde nada anormal ocurre que haga pensar en lo que todos esperamos.

«Rabazo» sigue en el patio chico, en unión de los demás reclusos, ajeno por completo a lo que de él se habla.

No se da cuenta de nada ni sabe nada, pues los presos le ocultan toda noticia.

—¿Pasaremos por los horrores de una ejecución aquí dentro?

—Se trata de que no ocurra. Las noticias son muy pesimistas.

El alcalde a Madrid

En el expresito de esta noche marcha a Madrid, para gestionar el indulto de «Rabazo», el alcalde, señor Vázquez Armero, que está trabajando lo indecible por evitar que se levante en Sevilla el patibulo.

En el mismo tren marcha a Madrid don Adolfo Rodríguez Jurado, para gestionar el perdón del reo.

En Sevilla queda el señor Rodríguez Jurado de la Hera, gestionando de Sociedades, Corporaciones y Hermandades envían a Madrid telegramas solicitando el indulto.

A última hora de la tarde ha estado en la cárcel el señor Rodríguez Jurado de la Hera, en unión del doctor Roquero, para reconocer al «Rabazo», que cada día que pasa presenta mayores síntomas de anomalía.

El alcalde, señor Vázquez Armero, ha dirigido en demanda del indulto del «Rabazo», los siguientes telegramas:

«Presidente Directorio Militar.—En nombre esta ciudad y en el mío propio, reitero vivamente deseos ya expuestos a Su Majestad con motivo reciente paso por Sevilla, sobre indulto «Rabazo».

Sevilla agradece efusivamente a la librería de un día de pesadumbre.

Saludale, alcalde, Vázquez Armero.

«Luis Hermosa, vocal Directorio Militar.—Nuevamente reitero en nombre Sevilla y mío propio, vehementes deseos, gestione Presidencia Directorio aconseje Su Majestad concesión indulto «Rabazo».

Sevilla entra en espera de su respuesta. Saludale, alcalde, Vázquez Armero.»

Marca HERNANTIZ Registrada

Fajas, aparatos especiales y braguetas para hernias inoperables, a medida, con patentes. Mateos Garo, 55.

El Cronómetro

La Relojería mejor surtida en RELOJES últimos modelos. SIERPES 21 (frente al Correo)

LETRAS DE LUTO FUNERALES Y ENTIERROS

Después de penosa enfermedad ha dejado de existir la señora doña Foresta González Alvarez, esposa de nuestro querido amigo don Manuel Pérez, encargado de los talleres de pintura de don Manuel Cañá.

Palacio de Justicia

Una anciana fallece de repente en un tranvía

Al mediodía de ayer montó en la Puerta Osario, en dirección a la Macarena, en uno de los tranvías que hacen el recorrido por la Ronda, una mujer como de unos setenta años de edad, y a poco de ponerse en marcha el convoy se sintió repentinamente enferma, agravándose, hasta el extremo de que la infeliz murió al llegar a la Macarena.

No obstante se lo trasladó al Hospital Central, certificando el profesor de guardia que la anciana era cadáver.

Seguidamente dióse aviso al Juzgado de guardia, y éste, compuesto del juez del distrito de San Vicente, señor Pérez del Río, y del oficial habilitado señor Vara, se constituyó en el mencionado Centro, ordenando el traslado del cadáver, que aún no ha sido identificado, al Departamento Anatómico.

En las proximidades de los Humeros fué arrollado por un vagón de los destinados a mercancías, en ocasión de ir subido en los topes del mismo, José Caballero Pérez, de catorce años, sin domicilio conocido, resultando con una herida, por manillamiento, en el pie derecho, con fractura de todos los dedos y pérdida de dos de ellos, de pronóstico grave, según dictamen emitido por el personal de guardia del Hospital Central, en cuyo Centro recibió asistencia facultativa la víctima de este accidente.

José Caballero, después de ser convenientemente asistido de primera intención, ingresó en la sala del Cardenal, dándose conocimiento del suceso al Juzgado de primera instancia del distrito de la Magdalena.

En la casa de socorro de Triana ha sido asistido de una herida con tusa en la región temporal, de pronóstico reservado, Manuel Nogales Bertés, que habita en calle Evangelista, 11.

De las averiguaciones practicadas por la Policía, se ha tenido conocimiento de que el autor de la agresión es Antonio Emilio San Luis, conocido por «Moreno», el cual no ha sido detenido.

El parte dando cuenta del suceso ha sido remitido al Juzgado de Instrucción del distrito de la Magdalena.

CARTERA DE NOTICIAS

Se encuentra gravemente enfermo en Madrid el ex secretario del Ayuntamiento de Constantina don Rafael Alvarez de Sotomayor y Valera. Celebraremos su mejoría.

Marchó anoche a Madrid, para asuntos de la Comisaría Algodonera del Estado, el delegado general y querido amigo nuestro, don Juan Olivert.

En la parroquia de San Lorenzo ha recibido las aguas del bautismo una niña, primogénita, de don Valentín Acedo Fernández y su esposa doña Manuela Romero Márquez.

Se le impuso por nombre Antonia. El acto se celebró en familia con motivo del luto que guardan los padres de la recién nacida.

Después de la ceremonia, los numerosos invitados pasaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron obsequiados.

La feliz pareja marchó en viaje de boda a Madrid y Barcelona.

Desearíamos toda clase de felicidades.

Enfermos de la vista, con opuestas dentro de los ojos, cura radical, 5 días. Pobres, gratis. Doctor Pastor. Lepanto, 7.

Capitones.—Mudanzas.—Guardamuebles SAN ELOV 16.—F. Sofía, y teléfono. 675 Corsario a Madrid directamente

Dr. Gómez.—Niños.—Boisa, 7

Dr. Cacace Oculista. Juan Rabadán 22, S. Lorenzo

Dr. González Díaz. Huesos y articulaciones, especialista. Rayos X. Masaje con vapor. Corrientes eléctricas.—Argote de Molina, 1, de una a cuatro.

Para actuar en San Fernando y otros puntos de la provincia de Cádiz ha salido hoy la gentil y aplaudida artista «La Sultánica», que últimamente trabajó en nuestro teatro Cervantes con gran éxito.

Capitones.—Mudanzas.—Guardamuebles SAN ELOV 16.—F. Sofía, y teléfono. 675 Corsario a Madrid directamente

Anoche marchó a Madrid el comisario regío de la Exposición, conde de Colombl.

Dr. Ríos Sarmiento.—Enfermedades pecho. Fernández González 27. 11 a 2

General Polavieja, 29. Graclani Varella Tf. 579

Exposición Ibero-Americana

Durante la segunda quincena del pasado mes de Enero concurrirán a las bibliotecas públicas de Cervantes y Béquer, establecidas en los jardines de la Exposición 871 y 109 lectores, respectivamente.

NOVA-VITA

Sobrealimento heroico natural para la regeneración orgánica de enfermos convalecientes. Bote de 500 gramos para un mes 750 pesetas.

De venta en la Farmacia del Globo, Tetuán, 24 y 26, Sevilla.

Pérdida.—Reloj pulsera de oro, de señora, entrelargo y labrado. Gratificarán en Rodrigo Caro, 16, segundo.

La Olla Exprés. Su comida en 15 minutos. Más sustanciosa y mejor comendada. Concesionario exclusivo para las provincias de Huelva, Cádiz, Córdoba, Sevilla y Marruecos: Ricardo García Lajara. Sevilla.

GOBIERNO CIVIL

No pasa nada

El señor Perales nos recibe con la frase sacramental: «No hay nada, señores».

—¿Nada de nada?

—Absolutamente. Quisiera dar noticias a ustedes; pero si no los tengo, ¿qué hago? Ya sé que ustedes vienen a eso; pero aquí no pasa nada. Yo los espero a ustedes para que me las den.

Y eso es todo. En el correo hay la eterna lista de reclamados, los traslados de presos, el pastoreo abusivo, las cortas de leña, el robo de tres cuartillas de aceitunas, y parece usted de contar. ¿Se está poniendo el Gobierno civil como para quitarse del oficio?

Visita de inspección

El delegado gubernativo de Utrera ha sido autorizado por el gobernador para girar una visita de inspección al Ayuntamiento de Los Palacios, acompañado del contador del Municipio de Dos Hermanas.

Muerto por un carro

La Guardia civil de El Gamrobo comunica que en el kilómetro número 4 de la carretera de Araucana voló un carro, tirado por una caballería, quedando debajo el conductor, que resultó muerto.

No ha sido identificado el cadáver; pero los vecinos han dicho que se cree sea el de un sujeto vecino de Camas, que se llama Antonio y es conocido por «Negrito».

Llevaba encima una cantidad de dinero, pero no se le encontró ningún documento.

La Granadina, Calzado

La casa más surtida. Precios increíbles. Gran duración y buen gusto.

Sierpes, 18, y San Casio, 2 frente al Correo

Agilón Auto-Oil

El mejor lubricante para Automóviles y Camiones

¿Ha visto usted El Pájaro Rojo?

Antireumatico GRATIS

poderoso

Produce un alivio inmediato y una curación rápida en todos los casos de Reumatismo, por rebeldes que sean

Los lectores que hayan ensayado medicinas tras medicinas sin ningún resultado, y que hayan casi perdido las esperanzas de curarse de

Dolores de espalda Reumatismo Lumbago Ciática Articulaciones hinchadas Gota, etc., etc.

recibirán con alegría esta oferta de tratamiento GRATIS. Es muy fácil comprobar—sin desembolso alguno—que las PILDORAS DE WITT para los RÍÑONES y Vejiga son capaces de curar casos que han resistido a toda otra clase de tratamiento.

NO ES UN SECRETO

La fórmula está impresa en cada caja, con objeto de que sepa usted lo que toma, y tanto su médico como su farmacéutico le dirán que todos sus ingredientes ejercen una beneficiosa influencia sobre los riñones, la vejiga y sobre las vías intestinales. Esta es la razón por la que las PILDORAS DE WITT curan tan rápida y radicalmente.

Un alivio temporal puede obtenerse con el uso de purgantes, embrocaciones, aceites medicinales, etcétera, pero las PILDORAS DE WITT hacen mucho más de lo que dichos remedios pueden hacer. Esto es porque el Reumatismo, en todos los casos, es un efecto de la debilidad de los riñones.

Es de todos conocido que el riñón sano y en perfecta función elimina el ácido úrico tan pronto como se forma, y como las PILDORAS DE WITT devuelven la salud y buen funcionamiento al Riñón, es por lo que están reconocidas por todo el mundo

COMO REMEDIO INFALIBLE

contra el Reumatismo y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.

Queremos probarle esto en su caso particular y facilitarle que lo haga sin ningún gasto, por lo que le ofrecemos un tratamiento GRATIS, suficiente para dos días, si usted leña y envía por correo el cupón que figura más abajo.

MUESTRA GRATIS

Sírvase enviarme un Tratamiento GRATIS de las PILDORAS DE WITT.

Nombre Dirección Ciudad y Provincia

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 4

WILSON HA MUERTO

El Directorio ha facilitado una Nota acerca de la modificación del Estatuto de Tánger

Ayer se celebraron en el patio de la Armería los actos de bendición y entrega de la bandera al Somatén madrileño

Según decreto que publica la "Gaceta", todos los suplicatorios pendientes pasan a los Tribunales

Real decreto importante

Se pasan a los tribunales todos los suplicatorios pendientes

Madrid 4 (2 t.) La "Gaceta", en su número de hoy, publica un importante decreto de la Presidencia, que dice así:

Artículo único: Mientras no quede restablecida la normalidad constitucional y no sean convocadas nuevas Cortes, no será necesaria la autorización del Parlamento para procesar a senadores y diputados.

En su consecuencia, todos los suplicatorios pendientes serán enviados a los jueces o Tribunales que los produjeron para la substanciación de la causa hasta su sentencia definitiva y ejecución de la misma.

El decreto va precedido de un pequeño preámbulo para alcanzar su finalidad.

Varios decretos

También publica el diario oficial, los siguientes decretos:

De Fomento: Disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de este Departamento se encargue del despacho de los asuntos del mismo, el director general de Agricultura, don Vicente Arche.

Idem que durante la ausencia del director general de Obras Públicas se encargue de los despachos de la Dirección, el subsecretario.

De Trabajo: Real orden creando la sección de Estadística Comercial, que dependerá de la Dirección general de Comercio.

Designando las personas que han de desempeñar interinamente las direcciones generales de Comercio e Industria.

Bendición y entrega de la bandera del Somatén

En la Plaza de la Armería se celebró ayer el acto de bendición y entrega de la bandera del Somatén de la primera región.

El acto revistió inusitada brillantez.

Primeramente, el Monarca revisó el Somatén.

Le acompañaban el general Dabán y el vizconde de Val de Ebro, comandante general y presidente del Somatén, respectivamente.

Detrás iban el Presidente del Directorio Militar y sus ayudantes.

Le seguían el infante don Alfonso y el duque de Tetuán.

El Somatén, integrado por más de 5.000 individuos, estaban formados en secciones.

Todos iban armados de carabinas y ostentaban en el brazo derecho brazaletes de los colores nacionales.

Terminada la revista, el Obispo de Sión, revestido de pontifical, y asistido por representantes del clero, el Ejército y la Marina, procedió a bendecir la bandera.

El marqués de Comillas, que actuaba de padrino, recogió la enseña de manos del ahanderado, capitán señor Herrera Sotolongo, sosteniéndola por el asta, mientras la maquesa cogía el paño.

Ambos se arrodillaron, así como el ahanderado y el general Dabán, y el obispo de Sión bendijo la insignia frente a un altar que se había levantado en uno de los frentes de la plaza.

La ceremonia fué presenciada desde una tribuna levantada al lado derecho del altar, por la Reina Doña Victoria, acompañada de las infantas Cristina y Beatriz, duquesa de Talavera, infanta Isabel, damas de las Reinas y de las infantas.

En otra tribuna se encontraban el general Martínez Anido, el alcalde de Madrid, autoridades y otras representaciones oficiales.

Terminado el acto, los generales Primo de Rivera y Dabán, pronunciaron discursos alusivos al acto.

Finalmente, el Somatén desfilaron por delante de la tribuna regia.

Firma del Rey

Madrid 4 (4 t.) En la Presidencia fué facilitada la siguiente relación de decretos firmados por el Rey:

De Estado: Proponiendo que se apliquen las disposiciones contenidas en el decreto de 22 de Enero último a las viudas y huérfanos de los funcionarios de la Administración colonial, que perciben sus haberes con arreglo al presupuesto de las posesiones de África occidental.

De Gobernación: Nombrando secretario general de Comunicaciones al teniente coronel de Ingenieros don Luis Cartanera.

Promoviendo a jefe superior de Administración de tercera clase a don Benigno García Castillo, médico del puerto de Málaga.

Creando la Secretaría general de Comunicaciones en la Dirección general de Correos, que en lo sucesivo se denominará Dirección general de Comunicaciones.

Aprobando el reglamento por que han de regirse los tribunales de honor de los Cuerpos médicos dependientes de la Dirección general de Sanidad.

De Guerra: Dejando en suspenso lo que dispone el artículo 147 de la ley de Contabilidad de Hacienda del primero de Julio de 1911, respecto a las adquisiciones que efectuaban las Juntas de plaza y guarnición.

Proponiendo para el mando de la décima división al general don Antonio de los Arjos Miranda.

Idem para la cuarta, al general don Juan Cantón Salazar.

Disponiendo que el general don Plácido Moreno cese en el cargo de comandante general de los somatenes armados de Cataluña.

Confiriendo el mando del regimiento del Serrallo al coronel don Benito Martín.

Disponiendo que el general don Manuel Martín Sedeño cese en el mando de la octava división y pase a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo a general de división al de brigada don Juan Cantón.

Idem a general de brigada al coronel de Estado Mayor don Francisco Hidalgo Martínez.

Nombrando jefe de sección del ministerio de la Guerra al general don Lorenzo de la Tejera.

Proponiendo a los coroneles de Artillería don Fernando García de la Torre para el mando de la Comandancia de Pamplona; a don Manuel Suárez Sánchez, para el mando del segundo regimiento ligero, y a don Guillermo Canacho, para el mando de la Comandancia de Mallorca.

Idem al coronel de la Guardia civil don Antonio Juliá para el mando de la Subinspección del 21 tercio.

Idem a los tenientes coroneles del mismo Cuerpo don Octavio León, para el mando de la Comandancia de Zamora, y a don Manuel Cid, para la de Cuenca.

Idem al coronel de Infantería don Federico Caballero, para el mando del regimiento de Cantabria número 36.

Idem a don Vicente Oslé Carrionell para la Zona de reclutamiento de Málaga.

Idem a don Enrique Pradillo López para la de Lérida.

Idem para el cargo de comandante militar de Ciudad Rodrigo a don José Fernández.

De Fomento: Autorizando al ministerio para adquirir por concurso un aparato interno y accesorios con destino al faro de Punta Calaburra.

De Trabajo: Nombrando inspector general de Pósitos a don Vicente Bungalota.

La causa contra el capitán Valcárcel

El miércoles, a las once de la mañana, comenzará en el Supremo de Guerra la vista de la causa contra el capitán de Ingenieros señor Valcárcel, por los sucesos de Marruecos.

Actuará de ponente el general Amáriz, y de defensor un hermano del procesado, también capitán de Ingenieros.

El "Diario Oficial de Guerra"

Madrid 4 (2 t.) El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica las siguientes disposiciones:

Confirmando la declaración de reemplazo por enfermo, con residencia en Jerez, al comandante del regimiento de Lanceros de Villavieja don Isaac López de la Bada.

Concediendo el pase a la reserva, a petición propia, al comandante de Caballería en situación de supernumerario don Pedro Parias, con derecho al haber mensual de 400 pesetas y residencia en Sevilla.

Idem la vuelta al servicio activo al capitán de Artillería don Julio Ramos.

PALATINAS

Madrid 4 (2 t.) El Rey recibió en audiencia a las siguientes personalidades:

General Molton, intendente don Juan Rivero; comandante general de Ingenieros, don Juan Izquierdo; comandante de Alfonso XIII, don Benigno Expósito; don Eugenio Pérez, director de la Academia de Infantería; don Enrique del Corral, capitán del Tercio; don Alfonso Reyes; general Riquelme, Agregado Militar de la Embajada Argentina en Madrid, rector de la Universidad y embajador de España en el Quirinal.

El Estatuto de Tánger

Una Nota del Directorio

Madrid 4 (4 t.) En la Presidencia facilitaron a los periodistas una Nota, en la que se da cuenta de la salida para París de los plenipotenciarios españoles que han de formar el estatuto definitivo de Tánger, suspendido a petición del Gobierno para recabar una favorable interpretación del articulado y un aumento de intervención no consignada.

Añade la Nota, que tras larga negociación se ha obtenido una notable mejora, que aunque no satisface todas las aspiraciones, una vez aceptado el principio de internacionalización, a España no corresponde otra actuación, para mantener la cordialidad de relaciones con Inglaterra y Francia, que ofrecer su firma a esta obra de paz, que el Directorio se complace en reconocer la cordialidad y espíritu de transigencia de aquellas naciones al mantener sus puntos de vista que tanto distancian las aspiraciones.

Las modificaciones acordadas en el proyecto de estatuto, después del 18 de Diciembre, se consignaron en anexos y se refieren a la facultad del consúl de España para la expulsión de los indeseables; a la intervención de un funcionario nuestro en la valoración de mercancías, y a la fijación del uso y régimen que ha de seguirse con los manantiales que proveen a las plazas de Ceuta y Melilla, aunque aquellos se encuentren enclavados fuera de nuestra zona.

El nuevo régimen debe dar garantías a nuestros compatriotas, superiores a las que pudiera proporcionar el de capitulación, que desaparece si a éste queda acogida España, después de las modificaciones acordadas, a las que no ha puesto reparos ninguna nación.

El Gobierno cree haber extremado la vigilancia, impidiendo que se produzcan situaciones enojosas con los pueblos, cuya amistad es de gran valor para la nación.

En Guerra

El marqués de Estella despachó al ministerio de la Guerra con los subsecretarios de Instrucción Pública y Estado.

Después recibió las siguientes noticias:

Hermano de la Reina Victoria, teniente coronel don Francisco Ibáñez, marqués de Aldama y Urbión; generales Carbó, Zabala, Barrena y Jordana; jefe del Estado Mayor de la Armada, almirante don Luis Olariaga, enclavado de Negocios de Francia, don Demetrio Herrero y el señor Escobar.

En Alicante

Alicante. — Se celebró el primer partido para la clasificación definitiva del campeonato de Levante, jugando el Club de Natación de Levante, campeón de la sección Sur, y el Gimnástico de Valencia, campeón de la sección Norte.

El campo fué invadido por un

Manifestaciones del gobernador

Hay que llevar la derecha

Madrid 4. — El gobernador de Madrid, duque de Tetuán, al recibir a los periodistas les hizo las siguientes manifestaciones:

He de decirles a ustedes que siendo Madrid la única capital de España donde todos los vehículos circulan por calles y carreteras llevando a la izquierda, no se comprende la razón que hubo para crear esta excepción contraria a la medida general que se observa en toda España.

Para hacer desaparecer esta excepción vengo realizando determinadas gestiones.

Hoy he conferenciado con cuatro ingenieros; uno de Fomento, otro del Ayuntamiento, otro del Centro Electrofónico y el último del Real Moto-Club.

También tengo realizadas determinadas gestiones con el director de la Compañía de Tranvías.

De todas estas conferencias he sacado las mejores impresiones, y creo que en el presente mes este asunto quedará resuelto.

Ha muerto el ex presidente Wilson

Washington 4 (3 t.) El domingo, a las once y quince de la mañana, dejó de existir el ex presidente Wilson.

Murió sin recobrar el conocimiento.

Los últimos momentos de la vida del ilustre republicano, fueron de absoluta tranquilidad.

En opinión de todos, Wilson murió sin sufrir.

La señora de Wilson estaba a la cabecera del enfermo desde horas antes de su fallecimiento.

En el momento de exhalar el último suspiro el ex presidente Wilson, centenares de personas de todas las clases sociales, se encontraban arrodilladas, orando, delante de la casa del ex presidente.

El Gobierno inglés envía su pésame al de los Estados Unidos

Londres. — A los pocos minutos de fallecer Wilson, se supo la noticia en esta por medio de un radiograma urgente.

Instantáneamente que la noticia tuvo confirmación oficial, MacDonalid envió el siguiente mensaje de pésame al Gobierno americano: — Me ha causado profundo sentimiento la muerte de vuestro ilustre ex presidente Wilson.

Seguramente toda la nación inglesa comparte este profundo sentimiento de su Gobierno.

Vuestro Wilson tuvo una bella vida.

Trabajó por la fraternidad universal y por la paz del mundo.

Nos ha dejado antes que su obra esté terminada; pero su labor no será vana.

Futbol

En Barcelona

Barcelona 4. — Ayer se jugaron los siguientes partidos de primera categoría, grupo A:

Europa, 1. Español, 1. Este empate aleja al Europa del primer lugar del campeonato de Cataluña.

Barcelona, 3. Martiniell, 0. G. E. de Sabadell, 1. U. F. de Sans, 1.

Primera categoría, grupo B: Tarrasa, 4. Badalona, 1. Júpiter, 1. Avent, 1.

Amistosos se celebraron los siguientes: Europa, 5. Júpiter, 1. Martorell, 10. Levante de Valencia, 1.

En San Sebastián

La selección de Guipúzcoa vence a una selección de París.

San Sebastián. — Ante una enorme expectación se celebró ayer el encuentro entre la selección de Guipúzcoa y la selección de París.

Triunfaron los nacionales por tres a uno, que consiguió el equipo extranjero cuando sólo faltaban tres minutos para terminar el partido.

El triunfo español fué acogido con enorme entusiasmo por el inmenso gentío que llenaba el campo.

En Alicante

Alicante. — Se celebró el primer partido para la clasificación definitiva del campeonato de Levante, jugando el Club de Natación de Levante, campeón de la sección Sur, y el Gimnástico de Valencia, campeón de la sección Norte.

El campo fué invadido por un

¡Automovilistas!

STUDEBAKER "Big-Six" de 40/60 HP., precio nuevo 23.000 pesetas, lo cedemos en ptas. 12.000, poco usado carrocería sport. — HUDSON, tipo "Super-Six", siete asientos, lo vendemos en 9.500 ptas. Ronda de Capuchinos, 36.—Garage

LA BOLSA

Día 4 de Febrero.

Cierres Madrid

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Exterior, Amort. viejo, etc.) and Price (70,35, 84,60, etc.)

En Gijón

Gijón. — Se celebró con bastante concurrencia el anunciado partido a beneficio de Senimaya.

El partido se repetirá el próximo domingo en Valencia.

En Cádiz

Cádiz. — En el campo del Español se celebró el anunciado encuentro entre el equipo propietario del campo y el Sparta, de Sevilla.

Al encuentro, que resultó en extremo interesante, acudió numerosísimo público.

Vencieron los gaditanos por cinco a cero.

En Algeciras

Algeciras. — Con enorme afluencia de público, pues el partido había despertado enorme expectación, se celebró el encuentro del campeón de la región, Real Balompédica Linense, y el Algeciras F. C.

El partido resultó soso en el primer tiempo e interesante en el segundo.

El Algeciras jugó bastante bien. Empatamos a un tanto.

En el Puerto

Puerto de Santa María. — Ayer se celebraron los siguientes partidos: Reserva del Competidor con el Lucitania, venciendo este último por tres a cero.

Primer equipo del Competidor con el Racing, de San Fernando, venciendo este último por dos a uno.

El Deportivo Portuense ganó al equipo de la Facultad de Medicina de Cádiz por tres a cero.

BARCELONA

Curso de conferencias

En Tarrasa se ha inaugurado el curso de conferencias para educación ciudadana, iniciado por el delegado gubernativo del distrito.

La primera conferencia estuvo a cargo del padre Montagut, el cual desarrolló el tema «Patria y patriotismo».

Un telegrama del Rey

En la Mancomunidad se ha recibido un telegrama del Rey en contestación al de adhesión que le envió don Alfonso Sala al encargarse de la presidencia.

El Monarca agradece la adhesión enviada y hace votos por que la labor del señor Sala resulte benéfica para la Mancomunidad.

PROVINCIAS

Un mitin

Almería. — En el teatro «Variedades» se celebró un mitin obrero para pedir la construcción del ferrocarril estratégico.

Hicieron uso de la palabra ocho oradores, abogando por la construcción del ferrocarril, que representaría el desarrollo de la industria y el comercio de la provincia.

Se aprobaron las conclusiones, que fueron entregadas al gobernador.

Accidente mortal

Bilbao. — Una brigada de obreros que trabajaba en la carga del vapor «Asunción», cuando descargaban una vagoneta sobre cubierta, no pudieron impedir que ésta cayera a la bodega, aplastando a uno de los trabajadores, cuyo cadáver no ha sido identificado.

Huelga de tramoyistas

Bilbao. — Los tramoyistas del teatro Campos se han declarado en huelga, exigiendo a la empresa que les abone un sueldo por media hora extraordinaria de trabajo.

La empresa ha fijado un anuncio para admitir nuevo personal.

URINARIAS

Cura infalible en breves días y sin molestias de la blemorragia, gota, reuma, migraña y demás enfermedades de las vías urinarias, por antiguas y rebeldes que sean, con los

Cachets Collazo GRATIS remitidos dos interesantes libritos y muestra de

Azúcar Collazo para purgar a los niños y adultos sin que lo sepan, y para curar a las enfermedades del estómago, hígado e intestinos

Pídalos a A. García, Apartado, 363, Madrid.

Regalo ampliación fotográfica y seis postales platino, seis pesetas, Fotografía Jiménez Reyes Católicos, 7 Sevilla

¡Automovilistas!

STUDEBAKER "Big-Six" de 40/60 HP., precio nuevo 23.000 pesetas, lo cedemos en ptas. 12.000, poco usado carrocería sport. — HUDSON, tipo "Super-Six", siete asientos, lo vendemos en 9.500 ptas. Ronda de Capuchinos, 36.—Garage

LA BOLSA

Día 4 de Febrero.

Cierres Madrid

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Exterior, Amort. viejo, etc.) and Price (70,35, 84,60, etc.)

En Gijón

Gijón. — Se celebró con bastante concurrencia el anunciado partido a beneficio de Senimaya.

El partido se repetirá el próximo domingo en Valencia.

En Cádiz

Cádiz. — En el campo del Español se celebró el anunciado encuentro entre el equipo propietario del campo y el Sparta, de Sevilla.

Al encuentro, que resultó en extremo interesante, acudió numerosísimo público.

Vencieron los gaditanos por cinco a cero.

En Algeciras

Algeciras. — Con enorme afluencia de público, pues el partido había despertado enorme expectación, se celebró el encuentro del campeón de la región, Real Balompédica Linense, y el Algeciras F. C.

El partido resultó soso en el primer tiempo e interesante en el segundo.

El Algeciras jugó bastante bien. Empatamos a un tanto.

En el Puerto

Puerto de Santa María. — Ayer se celebraron los siguientes partidos: Reserva del Competidor con el Lucitania, venciendo este último por tres a cero.

Primer equipo del Competidor con el Racing, de San Fernando, venciendo este último por dos a uno.

El Deportivo Portuense ganó al equipo de la Facultad de Medicina de Cádiz por tres a cero.

BARCELONA

Curso de conferencias

En Tarrasa se ha inaugurado el curso de conferencias para educación ciudadana, iniciado por el delegado gubernativo del distrito.

La primera conferencia estuvo a cargo del padre Montagut, el cual desarrolló el tema «Patria y patriotismo».

Un telegrama del Rey

En la Mancomunidad se ha recibido un telegrama del Rey en contestación al de adhesión que le envió don Alfonso Sala al encargarse de la presidencia.

El Monarca agradece la adhesión enviada y hace votos por que la labor del señor Sala resulte benéfica para la Mancomunidad.

PROVINCIAS

Un mitin

Almería. — En el teatro «Variedades» se celebró un mitin obrero para pedir la construcción del ferrocarril estratégico.

Hicieron uso de la palabra ocho oradores, abogando por la construcción del ferrocarril, que representaría el desarrollo de la industria y el comercio de la provincia.

Se aprobaron las conclusiones, que fueron entregadas al gobernador.

Accidente mortal

Bilbao. — Una brigada de obreros que trabajaba en la carga del vapor «Asunción», cuando descargaban una vagoneta sobre cubierta, no pudieron impedir que ésta cayera a la bodega, aplastando a uno de los trabajadores, cuyo cadáver no ha sido identificado.

Huelga de tramoyistas

Bilbao. — Los tramoyistas del teatro Campos se han declarado en huelga, exigiendo a la empresa que les abone un sueldo por media hora extraordinaria de trabajo.

La empresa ha fijado un anuncio para admitir nuevo personal.

INSTANCIA DEL ATENEO

En honor de D. Luis Montoto

Excmo. Sr.: En el moderno desenvolvimiento espiritual y material de la gran Sevilla, de la eterna Ciudad de la Gracia, es cada vez más clara y perceptible para gala de nuestra ejecutoria, la aspiración de los sevillanos de festejar, honrar y enaltecer a sus glorias más puras y legítimas.

Enamorado de ella desde el rosado albor de su espíritu en la niñez lejana, tal la conoce y la comprende, tal la estudió y penetró en su íntima esencia y en su historia, que al oírlo hablar, ó al leer sus páginas elocuentísimas, trazadas con pluma de oro, evocando dormidos y olvidados ríncones, fuentes exhaustas, compases solitarios, plazas que fueron calles, llanos que fueron templos, torres que cayeron rendidas á su gran pesadumbre, hechos y fantasías, personas y visiones pretéritas, pudiera decirse que aun antes de nacer ya conocía la ciudad y ya la amaba; que en su alma alentó, como aromática brisa, el hábito de los siglos que fueron, y que hoy, por ventura y milagro, vive y trasciende de ella para nuestra enseñanza y deleite.

Pero este hondo y sabio conocimiento del ayer, ni un sólo punto lo arrastra al desvío ó á la negación del engrandecimiento actual de la ciudad de sus amores, sino que, antes bien, lo impulsa y lo lleva como de la mano, por lógica natural del cariño, á cantar y á ensalzar, con el fervor juvenil de la adolescencia, todas sus presentaciones maravillas, su moderno emblema, su ambición industrial, su sed de progreso y de cultura, de elegancia y de casticismo.

Así, pues, tanto lo viejo como lo nuevo; lo que ya sólo vive en el espíritu, en la memoria, como lo que á nuestros propios ojos nace materialmente; cuanto ha sido florecimiento en Sevilla, cuanto para ella es gala y ornato, orgullo, veneración ó hechizo, lo ha laudado y ponderado Montoto con inagotable y amorosa vena: desde nuestras lumbreras humanas, de universal renombre, hasta las más modestas y oscuras fiestas populares; desde la magnificencia sublime de nuestros templos y palacios, hasta las más graciosas creaciones de la arquitectura actual...

Santos y guerreros, sabios y teólogos, cronistas y eruditos, imagineros y pintores, poetas y farosantes, á todos dedicaron sus manos una caricia y su huerto un laurel!

Tornes y murallas, espadañas y celosías, miradores, patios y cancelas, fábricas, estudios y talleres, dondequiera batió sus alas impalpables la musa del poeta! ¡Rosarios, procesiones, bodas y bautismos de rumbos, bailes de corral, veladas de barrio, romerías religiosas, jolgorios familiares, para todos tuvo también su pluma un gallardo perfil!

Amó á los más selectos bardos de nuestra escuela sevillana y á los anónimos poetas del pueblo, y explayando su fantasía en «Noches de la luna» ó discurrendo «A la lumbre del hogar» silenciosamente, dió á nuestra lírica cantos ins-

«El hombre que no supo amar»

(Novela corta, de Ricardo Rufino)

Ricardo Rufino, escritor sevillano, que goza de merecido prestigio por el acierto con que cultiva las letras, y en quien nuestros lectores han podido admirar repetidamente su fino espíritu de observación, ha escrito una novela corta titulada «El hombre que no supo amar», editada por la «Novela Ibero-Americana».

La breve exposición del asunto, que interesa apenas esbozado; la sujeción del autor á la técnica de la novela; la depuración de su estilo, limpio de adverbios arbitrarios, y la sencillez con que lleva al lector al desenlace, ofreciéndole, entre tanto, una rápida visión cinematográfica del país del arte, revelan en este trabajo, donde asoma la vasta cultura del autor, un ensayo muy feliz, que animará seguramente á Ricardo Rufino, á quien enviamos nuestra enhorabuena, para secundar el intento, dando más amplio desarrollo á su propósito en este aspecto literario que ofrece sin duda al autor muy estimables éxitos.

CICLISMO

La carrera del día 10.—Ya hay 27 inscriptos.

Para la carrera que se celebrará el próximo día 10, organizada por la Sociedad Sevilla Veloz-Club, figuran inscriptos 27 noveles corredores. Hoy será expuesta al público, en un escaparate de un establecimiento de calle Sierpes, la copa que, para el vencedor de la misma, ha donado don Francisco P. Domínguez, entusiasta y conocido propagador del ciclismo.

El Sevilla Veloz Club celebrará la Junta directiva el próximo jueves á las diez de la noche, para nombrar el Jurado que actuará en dicha carrera. Los socios que deseen ocupar cargos de jurados pueden concurrir á la citada directiva, que tendrá lugar en los altos del Pasaje de la Plaza Nueva.

Junta provincial de Ganaderos del Reino

En las oficinas de esta Junta, Plaza de San Fernando, 18, quedan á disposición de quienes les interese el reglamento y programas de los cursos prácticos de ganadería e industrias derivadas, para el año 1924 en Madrid, del 17 de Marzo al 1 de Mayo, de las materias siguientes: Cría y explotación de animales de higiene y sanidad pecuarias; práctica cultural y alimentación; industrias lácteas; y avicultura, cunicultura y agricultura.

El presidente, Agustín Vázquez Armero.

Salón Imperial

Presenta hoy maries á Daffy Compson y Thomas Meighan, en la magnífica película, en ocho partes,

El Milagro

Y Fatty hará las delicias del público en su graciosísima producción

Fatty, muchacho de la carnicería

De seis á doce y media. Butaca, 0,70. Mañana, «Fatty», candidato. El mayor éxito de la temporada.

En pro de un Sanatorio

Suma anterior, 14.450,45 pesetas. Don José Rodríguez, 2 pesetas, y don José Rodríguez, 1.

En Mairena del Alcor

A beneficio del Sanatorio Vida, de Cantillana, se ha celebrado en el inmediato pueblo de Mairena del Alcor la rifa de un reloj, donado desinteresadamente por don Antonio Delgado Sánchez.

Componían la Comisión que ha llevado á cabo la rifa, don Antonio Delgado Sánchez, don Elias Jiménez Capital, don Antonio Castro Guillén, don Diego Busto Guillén, don Manuel Morales Peña, don Francisco Gaviña Mateos, don Manuel Espinosa Carrión, don Manuel Marín, don Manuel Carrión Rodríguez, don Manuel Navarro Triguero y don Manuel Fernández García.

En Carmona

Don Ignacio Salheiro Desnilla, 1 peseta; don Hipólito Castro Viejo, 2; don Valentín Álvarez Vigil, 3; don José Gómez García, 0,50; don Antonio Magán Zafra, 0,50; don Pedro Jiménez Jiménez, 1; don Eduardo Rodríguez Rioto, 2; don Antonio de la Fuente Chaves, 5; don Aurelio Colorado, 1; don Juan Portes Arcas, 1; don Antonio Román, 1; don Demófilo de Buen (cuota de Enero y Febrero), 4; señores Rodríguez y Martínez, 1; señores dueños de la Fotografía Madrileña, 5; doña Santos Paz Pérez, 2; y doña Dolores Villa, viuda de don José Román, 1. De la función benéfica de Carmona han quedado libre de gastos 360,75 pesetas. Suma y sigue, 15.257,65 pesetas.

«MUECAS DE LA CARCEL»

UN RATO DE CHARLA CON «CHICHITO»

Una calaverada.—«Yo soy un periodista conocidísimo.—Ni secretario «ni ná».—Una mujer buena.—Me piden casi tanto como al «Rabazo».—Mi libro «Muecas de la cárcel».—¿Cuándo yo saiga...!

Le debíamos á «Chichito» una visita y ayer se la hemos hecho. Llegamos á la cárcel en el momento en que las familias de los que allí sufren prisión esperan el momento para pasarles la comida. Son muchos los presos cuyas familias hacen el sacrificio de llevarles de comer algo más reconfortante que lo que la cárcel pasa á los que delinquen. Los estos van entrando por riguroso turno. Antes de ser introducidos son escrupulosamente registrados, para evitar que pueda pasar al interior algún arma, barajas, folletos ó libros que los reclusos no deban leer. El trabajo del empleado que está en la puerta es por demás pesado y laborioso. Se le da el mecate cualquier falta; el menor descuido le puede costar un disgusto. Otros presos van pasando los platos de comida al interior de la prisión. Solicitamos pasar para hablar con «Chichito», y como la hora no es muy oportuna, envían un recado al director. El señor Pozuelo, siempre amable, dispone que nos franqueen la puerta. Antes de darnos el mecate al habla con «Chichito» preguntamos por Rabazo.

«No sabe nada,—nos dicen.— No hablen ustedes con él, que ya se va escamando. Es mejor que ignore lo que se gestiona. Ahí anda en el patio sin darle importancia á nada. ¡Mire como se ríe con aquel...!»

«¿Y «Chichito»?»

«—Amplio. Se está afeitando. En la cocina baja. Ya ha preguntado por usted. Le espera desde que levó la noticia de su regreso de Madrid.»

«Chichito» y nosotros

En la oficina aparece el que hasta hace un año fué populachero periodista y hoy es un grueso más en aquel grupo miserable, hambreado, ahijado, donde los hombres piensan en ser más malos, para poder vengarse un día de los que consienten que seres humanos habiten aquella pocilga.

Aparece «Chichito», asurado, limpio, queriendo ocultar con el guardapolvo el camión, nada blanco, que el pobre tiene puesto. Sonriente, se adelanta hacia nosotros y nos tiende la mano diciéndonos: «—Hola, querido compañero. Usted no se molestará si le llamo así.»

«—No, señor. En la vida nadie puede decir «este agua no beberé»...»

«—Dios quiera que de esta no la beba nunca, querido.»

«—Y usted qué deseaba de nosotros, Eduardo?»

«—Pues yo que charláramos un poco de mi libro «Muecas de la cárcel» y de mi proceso, de mi calaverada por la que me piden veintiocho años de cárcel.»

«—¿Qué dice usted?»

«—Lo que usted oye. A mí, si me condenan, me echan dos años menos que al «Rabazo» si le llaman «olajalá»...»

«—¿Y eso cómo puede ser?»

«—Porque soy muy desgraciado. Ya usted sabe lo que á mí me ocurrió. Una broma de unas niñas que me presentaron como secretario del Gobierno civil, y yo seguí la broma; un comisario que creyó ver en mí á un bandido de novela; empeñarme yo en no dar mi nombre verdadero, para no perder ante los ojos de distinguidas personas que me honraban y me honran con su amistad, y... aquí estamos. Mañana voy á la Audiencia. Tengo gran confianza en los jueces, y si lo deciden en la vista una mujer de Sevilla, á la que nunca le pagaré el bien que me ha hecho, espero que saldré muy bien.»

«—¿Y por qué no ha de ir esa mujer?»

«—¿Qué sé yo! Por pudor; por no verse ante un Tribunal; pero esa santa ha declarado en mi favor siempre, siempre. A mí me querían perder, y esa mujer se antepone en mi camino como un ángel salvador. ¡Si quisiera declarar ante el Tribunal...!»

«—¿Por qué le piden tantos años?»

«—¿Qué sé yo! Creo que han desobedido lo que creen delito y aparecen seis á siete estafas: dos días de débito en un hotel, una setenta y cinco pesetas de un par de zapatos, otra; un préstamo de unas pesetas, otra; unas gestiones hechas en Alcalá, Utrera y Santiponce, por las que no he percibido un céntimo. Eres más; la cuenta de un auto, motos de fuerza... ¡Bien estoy haciendo una calaverada...! Yo lo único que he hecho mal ha sido costear que me llamaba Eduardo Aspillero de Inestribillas, en vez de Eduardo Rubio Fernández, quien sólo piensa en trabajar, en ganar lo perdido, en que no se acuerden de Aculler de Inestribillas...»

«—¿Cuándo yo saiga, amigo! Tratándolo se rechace la vida pronto,—nos dice. El libro del «hombre malo» debe ser leído por los muchos «Chichitos» que han tenido la suerte de no caer. Acaso les haga su lectura un favor muy grande. Nos despedimos del compañero Eduardo Rubio Fernández, quien sólo piensa en trabajar, en ganar lo perdido, en que no se acuerden de Aculler de Inestribillas...»

TEATRO NOTICIAS

Se encuentra en Sevilla el rico comerciante de Jerez don Manuel Jiménez Ramírez.

Rebajas

Se liquidan, por terminación de balance, 2.000 abrigos para señoras y niños, desde 5 pesetas. Gamuzas labradas y lisas, desde 3,50 pesetas metro. En telas blancas y géneros de punto, precios increíbles en los almacenes de Ramírez y Moreno, Lineros, 14, y Córdoba, 2.

Marchó á Peñarol don Antonio Parias. Ofrecese mecánico, práctico en toda clase de maquinaria. Dirigirse á J. C., Arte, 30, Sevilla.

Dr. ZBIKOWSKI.—Enfermedades de los OJOS.—Reconocimientos.—R. Lentes.—Javier Lasso de la Vega, 1 (antes Unión).

Ayer llegó de Cádiz don Ramón de Carranza. Homeopatía, Tintores, 16, 1 á 3. Regresó á Jerez don Evaristo de la Riva.

Dr. Talegón Medicina.—Partos Espiritista Santo, 29. Anoche marchó, en el expreso, á Madrid don Joaquín González Moreno.

DR. ARANA-OCULISTA. Consulta de 11 á 3. Económica de 7 á 8. Gratis de 6 á 7. Sagasta, 23.

Llegó ayer del Pedroso don Pablo Latorre. Por liquidación de negocio realizamos esta semana 500 enaguados de cristianar, á precios increíbles. MARMOLES, 10.

El pasado domingo se celebró en la venta de Guadaira un festival, en el que el aficionado Arturo Rivero despachó una hermosa novilla de una gran estocada, después de haberla torreado con capote y muletá con bastante lucimiento.

Guardando las tapas de los libros y estuches de los papeles de fumar NIKOLA y CLASICO, obtendrán objetos útiles y prácticos, como plumas stilográficas, relojes, lapiceros de plata, etc. Completamente gratis, sin concursos ni sorteos. En breve, amplios detalles.

Lo mismo que mamá —dicen las niñas—, usamos los deliciosos secretos de belleza y seducción que ella usa, comprando los frasquitos de COLONIA y QUINA y las cajitas de JABÓN y POLVOS «FLORES DEL CAMPO». Precio de los frasquitos, 0,50 cada uno. Precio del jabón, 0,35 la pastilla. Precio de los polvos, 0,75 (blancos, rosa, rachel, morunos ó malva). Últimas creaciones de FLORALIA.

Hemos recibido unos bonitos almogoces y otros objetos de propaganda del vino «Fino Caribe» de la casa vinatera del Puerto de Santa María, Sancho Hermanos, cuya atención agradecemos mucho á su representante en Sevilla.

El 8, casa de comidas Servicio á la carta y por cubiertos, desde una peseta. Cubiertos para la calle, desde 2 pesetas. Jerónimo Hernández, 8, esquina á Regina.

Pidiendo el indulto de «Rabazo» Por el Sindicato de trabajadores del ramo de elaborar maderas y anexos de Sevilla y su radio se ha dirigido al Directorio militar el siguiente telegrama: «Sindicato trabajadores ramo de madera solicita indulto pena capital «Rabazo».

LEA USTED El Liberal MANANA

LA LAMPARA METAL 1/2 Watt. HACE MARCHAR EL CONTADOR A PASO DE TORTUGA.



De venta en: Compañía Sevillana de Electricidad San Pablo 90; D. Luis Escota, Marqués de Paradas 4 B. Auban Gasquet, Sierpes 34. José Boza, Alvarez Quintero 25.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 5

El Directorio anuncia la publicación en la "Gaceta" de una nueva disposición relacionada con el problema de la vivienda.

La policía ha sorprendido en Madrid otra partida de juegos prohibidos.

Información de la Presidencia

El Directorio se ocupa del problema de la vivienda

Madrid 4 (11-30 n.)

La reunión celebrada hoy por el Consejo del Directorio, duró dos horas, cambiando impresiones los vocales acerca del problema de los alquileres de las viviendas.

Las últimas disposiciones relacionadas con la materia, han suscitado una serie de dudas a propietarios e inquilinos, como también a los tribunales, que es necesario esclarecer a todo trance.

Ha procurado el Directorio unificar los criterios sustentados sobre la materia y en su consecuencia ha dictado una disposición que aparecerá en la "Gaceta" dentro de dos ó tres días.

Igualmente cambiaron impresiones los miembros del Directorio acerca de la combinación de mandos motivada por el fallecimiento del contratante señor Antón, como también de la provisión de la dirección general de Seguridad.

Al parecer, los nombramientos quedaron acordados; pero no se harán públicos hasta que los firme el Rey.

Capítulo de visitas

El señor Serrano Jover visitó al general Nouvillas para hacerle entrega de un proyecto de polígono cerrado, con arreglo á los adelantos modernos, propuesto por el Tiro Nacional.

Dicho proyecto será examinado inmediatamente recayendo enforme sobre él en el plazo de cuarenta y ocho horas.

Los representantes de la Federación Nacional de colegios de agentes comerciales, representantes y comisionistas, visitaron al Presidente del Directorio para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la última Asamblea.

Viaje á Madrid del Alto Comisario

Madrid 4 (11-30 n.)

Al entrar esta tarde en la Presidencia el marqués de Estella, manifestó á los periodistas que dentro de tres ó cuatro días llegará á Madrid el Alto Comisario de España en Marruecos, que permanecerá aquí varios días para tratar del problema marroquí con el Gobierno.

MARRUECOS

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 5 (2 m.)—Zona oriental. En la oficina indígena de Zaio se han presentado procedentes de la zona francesa para residir en nuestro territorio ocupado, ocho indígenas con sus mujeres é hijos, naturales de Songangan (Benibruir), y cuatro indígenas con seis mujeres y doce niños y setenta cabezas de ganado, que componen dos jaimas pertenecientes á la cabila de Ujad-Setut.

La aviación no ha reconocido hoy el frente por estar las nubes muy bajas.

Zona occidental.—Sin novedad.

Una partida sorprendente

Madrid 4 (11-30 n.)

A última hora de la tarde la autoridad judicial ha intervenido en un suceso relacionado con el juego. La brigada móvil de policía recibió el encargo de averiguar si en el Bar España, situado en la calle Páez, 31, se jugaba.

El servicio fué encomendado al inspector don Eduardo López, que se presentó en el establecimiento acompañado de varios agentes, sorprendiendo la partida en una de las habitaciones interiores, é incautando de las barajas y el dinero, haciendo además varias detenciones.

Entre los detenidos figuran César Martínez, sargento del primero batallón de Artillería; Isidoro Carbellero, dueño del establecimiento; Isidoro Rodríguez, suboficial del regimiento del Rey; Eugenio Hernández, escribiente auxiliar de Intendencia, y Máximo Martín, Angel Serrán y Juan Pérez, soldados de Intendencia. Fueron además detenidos ocho ó diez paisanos, á uno de los cuales se ocupó un cubillo.

Los detenidos quedaron á disposición de las jurisdicciones de que dependen.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid 4 (11-30 n.)

La "Gaceta" publica hoy una real orden convirtiendo las direcciones de Correos y Telégrafos en dirección de Comunicaciones, y creando una secretaría en sustitución de las subdirecciones.

Real orden fijando el sueldo del personal permanente de la nueva oficina de Marruecos creada en la Presidencia del Directorio.

En la Audiencia Vista de procesos

Madrid 4 (11-30 n.)

En la Audiencia continuó hoy la vista del proceso seguido por el fallecimiento de doña Isabel Mújica, víctima de envenenamiento por supuesto error al despachar una receta en la farmacia de la calle de la Palma, de cuyo hecho dió cuenta en el número anterior.

Durante la sesión de hoy desfiló porción de testigos de la acusación y de la defensa.

La vista continuará mañana. Ante la sección primera se ha visto la causa seguida contra el maquinista de la Compañía ferroviaria del Mediodía Jesús Gómez, que conduca el tren que chocó con unos vagones, en los que se encontraban varios viajeros en la estación de Algodor. Diecinueve de éstos resultaron lesionados, cuatro de ellos de gravedad y los restantes leves.

Durante la sesión se discutió si los discos de la estación estaban abiertos ó cerrados.

El maquinista y el fogonero afirman que estaban abiertos y el guardabarrera, el jefe de la estación y el factor que se hallaban cerrados.

El fiscal acusa al maquinista de ser autor de cuatro delitos de lesiones de importancia y solicita que se le impongan por cada uno de ellos tres meses y once días de arresto, y por los quince delitos restantes quince días por cada uno.

El abogado defensor del maquinista, señor León y Benítez, afirma que se trata de un caso fortuito, no habiendo, por tanto, responsabilidad para su patrocinado.

Toros en Méjico

Madrid 4 (11-30 n.)

Se han recibido telegramas de Méjico dando cuenta de la última corrida celebrada que fué á beneficio de Silveti.

En la plaza había una entrada de los grandes.

Se lidió ganado de la hacienda de la Laguna, que dió mucho juego.

Silveti derrochó valentía toreando y al estoquear.

Alternaron con el beneficiado Gaona y Facultades, que tuvieron también una gran tarde. Banderillero cuatro toros de modo superior, escuchando constantes ovaciones.

Nacional II, casi restablecido de su última cogida, asistió á la fiesta desde un asiento de barrera. El público, al advertir su presencia, lo ovacionó cariñosamente.

Se cree que el valiente diestro aragonés podrá torear el próximo domingo.

MADRID

Reparto de premios

En la Academia de Medicina se verificó el reparto de premios correspondientes al undécimo concurso.

Presidió el subsecretario de Gobernación, Martínez Anido, acompañado por los doctores Pulido, Suárez, Mariscal y Tolosa Latour.

Varios de los académicos pronunciaron discursos, haciendo el resumen el general señor Martínez Anido.

Banquete al torero Paradas

Se verificó en la Ciudad Lineal el banquete popular en honor del diestro José Paradas, para celebrar los triunfos alcanzados por este torero durante la temporada última.

El acto resultó muy pintoresco y animado.

Después se lidiaron por Paradas, á quien acompañaban el matador Antonio Sánchez y varios peones, dos becerros, que resultaron algo sosos y mansurrinos, por lo que el diestro no pudo lucir su valor. Sin embargo, en algunos lances dió la nota emocionante, característica en él, estrechándose tanto en el primer novillo, que sacó el pantalón desgarrado á la altura del vientre.

Vuelcos de motocicletas y automóviles.—Caida desgraciada.

En la Cuesta de las Perdices volcó una motocicleta, por haberse roto una de las ruedas, siendo despedido sus ocupantes á gran distancia.

Fueron auxiliados por dos guardias motoristas, de servicio en la real casa, que los condujeron á la casa de socorro de Palacio, donde fueron asistidos Antonio Serrano, de lesiones graves; Damao López, de heridas menos graves, y Luis Golete, de otras de pronóstico reservado.

—En el kilómetro número 1 de la carretera de Torrelodones á Colmenar Viejo voló un automóvil á causa de haberle reventado uno de los neumáticos.

Resultaron heridos el dueño del automóvil, su esposa y una señorita que lo acompañaba.

—En la Dehesa de la Villa volcó otra motocicleta, resultando gravemente heridas las tres personas que la ocupaban.

—El secretario particular del marqués de Estella, don Rogelio de Andrés, ha sido víctima de un accidente. Viajaba en un tranvía, y al llegar á la Plaza de las Salesas tendió á apesarse en marcha, teniendo la desgracia de resbalar y caer.

Conducido en un carruaje á la casa de socorro del distrito se le apreció la fractura completa de la rótula derecha.

Después de curado de primera intención fué trasladado al Hospital del Buen Suceso.

Una conferencia

En la Casa del Estudiante, el abogado fiscal don Máximo Cánovas del Castillo ha dado una conferencia sobre el tema "Aspecto jurídico y legal de la blasfemia".

Fué muy aplaudido.

Los accionistas del Banco del Río de la Plata

El Consejo de las sucursales en España del Banco Español del Río de la Plata, ha recibido un cablegrama de la dirección de dicho establecimiento dando cuenta de haberse celebrado la Asamblea de accionistas en un ambiente de franca confianza, aprobándose por unanimidad el balance y la Memoria.

Cuestiones taurinas

La Asociación de matadores de toros y novillos ha acordado poner el veto á las plazas de San Sebastián, San Fernando, Almadén y Elche, por incumplimiento de contratos por los empresarios de aquéllas.

Hasta nueva orden no podrán actuar en ninguna de las referidas plazas, los espadas que pertenecen á dicha Asociación.

Los obreros municipales se reúnen en banquete

Anoche, en el café de San Isidro celebraron un banquete los obreros municipales para testificar su gratitud al concejal que inició la idea y consiguió el aumento de un real diario en sus haberes.

Asistieron unos trescientos, figurando también representaciones de oficiales, jefes y algunos políticos del Concejo.

Presidió el teniente de alcalde señor Arteaga, en nombre del alcalde.

Se pronunciaron brindis y en uno se inició la idea de dedicar un homenaje al secretario de la Corporación don Francisco Ruano.

También habló el representante del alcalde, que ofreció el apoyo del Concejo para los obreros y empleados municipales.

Reunión de la Comisión permanente de Abastos

Mañana se reunirá la Comisión permanente de Abastos para proceder según determina reciente real orden á la apertura de los pliegos presentados por los productores y almacenistas de lentejas para la exportación. La presentación de los pliegos termina esta noche, á las doce.

La Comisión de Aranceles

Se reunió hoy la Comisión permanente de la Junta de Aranceles, acordando corregir los errores materiales cometidos en el reparto del Arancel.

Fueron desechadas varias proposiciones, entre ellas, una de los aranceles valencianos solicitando abono de prima para la exportación del arroz.

BARCELONA Catalanistas multados

Barcelona 4 (9 n.)—El gobernador manifestó á los periodistas que había impuesto dos multas de 500 pesetas y dos de 250 al párroco y cura de Moncada y á dos individuos más, por presidir una cabalgata en la que figuraban caballeros adornados con banderitas catalanas.

Inauguración de una Central telefónica

Se ha inaugurado la Central telefónica de Balaguer, instalada por la Mancomunidad, con asistencia de las autoridades.

Tiene capacidad para 500 abonados, fácilmente ampliables hasta mil.

Los primeros despachos fueron enviados por el presidente de la Mancomunidad al Rey, al Presidente del Directorio y al director de Comunicaciones.

Inauguración del ferrocarril transpirenaico

Lérida 4 (11 n.)

A las once y media llegaron á esta capital el subsecretario de Fomento, general Vives, el director general de Obras públicas y demás personas venidas desde Barcelona para asistir á la inauguración de la línea férrea, entre ellas el rector de la Universidad y el secretario de la Mancomunidad, señor Sáinz Baigas.

En las estaciones que había de recorrer el tren se encontraban las autoridades locales y el vecindario de los pueblos.

A la una y cuarenta minutos de la tarde llegó el primer tren á la estación de Balaguer, que se encontraba adornada con tapices y banderas.

A la entrada habíase levantado un hermoso arco.

Los invitados al acto descendieron del tren y se dirigieron á la Plaza Mayor, donde el general Barrera pasó revista al Somatén, que se encontraba allí formado.

En la Sala Condal se celebró después un banquete en honor de las autoridades.

El presidente de la Mancomunidad, don Alfonso Sala, brindó diciendo que no se debía eliminar el castellano de los movimientos regionales, entre otras causas porque los descastellanos de América dieron el idioma castellano á la mayor parte de aquellos pueblos, y en el pueblo catalán no pueden prender determinados propósitos.

El general Vives dijo que era necesario que nuestras comunicaciones nos permitan estar más en contacto con el valle de Aragón, que tiene hoy más comunicaciones con Francia que con España.

Creo—añadió—que dentro de cinco ó seis años llegará esta línea hasta Tremp.

Añadió que el Directorio no comenzará obras nuevas hasta que no estén terminadas las anteriormente emprendidas.

Per la noche se celebró otro banquete en honor de los generales Vives y Barrera.

Los aviadores españoles vuelan sobre el pico del Teide

Tenerife.—Hoy se ha efectuado una excursión aérea sobre el pico del Teide.

La llevó á cabo un hidroavión Tourneur, tripulado por el comandante señor Delgado, capitano señor Franco y Martínez, el fotógrafo señor Alonso y un mecánico.

El hidro se elevó en espirales hasta remontarse á 3.600 metros de altura, perdiéndose de vista.

Al regresar los aviadores á Teide fueron aclamados con gran entusiasmo.

Han dicho que el momento más emocionante de la excursión fué cuando pasaron á quinientos metros de altura sobre el cráter del volcán.

Tuvieron un momento de gran peligro, pues estuvieron á punto de caer, por haber perdido la horizontal cuando atravesaban una nube de humo producida por la lava.

Las alturas máximas á que volaron fué entre tres y cuatro mil metros.

La única isla del archipiélago que vieron totalmente fuera de la de Gomera, pues las restantes hallábase cubiertas por las nubes.

PROVINCIAS

Funerales por la infanta María Luisa

Sanlúcar de Barrameda.—En la iglesia de las Mercedes se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma de la infanta doña María Luisa de Borbón, con motivo del aniversario de su muerte.

Asistieron á los pios sufragios, las autoridades locales, el personal de este palacio y numerosas personas.

Marcha de turistas

Cádiz.—Zarpó para Tánger y otros puertos del Mediterráneo el vapor noruego "Meteos", conduciendo á los turistas que han visitado Cádiz y Sevilla.

EXTRANJERO

La muerte de Wilson

Telegrama de Millerand á la viuda

Paris.—El presidente de la República ha dirigido el siguiente telegrama á la viuda de Wilson: «En nombre de la nación francesa y en el mio propio me asocio de todo corazón á su duelo.

Nosotros no olvidaremos nunca al gran patriota que tuvo parte considerable en la obra por la cual se unieron los Estados Unidos con Francia y sus aliados en la guerra del derecho contra la fuerza.

La Humanidad guardará memoria del pensador glorioso, cuyo más ferviente deseo fué el de asegurar para siempre la paz del mundo.—Firmado: Millerand.»

Noticias de los Estados Unidos

Washington.—Según deseos expresados por la viuda de Wilson, se efectuará un servicio religioso el miércoles, á las tres de la tarde.

En el palacio de la Presidencia se expuso el cuerpo del difunto, que será trasladado luego á la Catedral de Washington y colocado en la cripta.

Los únicos representantes del Gobierno en el cortejo serán el señor y la señora Coolidge.

Se dice que al saberse que Wilson había fallecido, el subsecretario de Estado comunicó á la viuda los deseos vehementes que había en la Casa Blanca de que se hicieran funerales nacionales al ex presidente; pero aquélla lo rechazó, diciendo que sus deseos eran que los funerales fuesen sencillos y dentro de la mayor modestia.

El sucesor de Lenin

Londres.—Comunican de Moscú que la Asamblea federal, reunida el sábado, eligió á Alexis Rikoff sucesor de Lenin en el cargo de presidente de los comisarios del pueblo.

La revolución en Méjico

¿Muerte del general Huertas?

Washington.—Comunican desde Méjico que las tropas federales han destruido completamente el frente rebelde en Jalisco.

Aquí se ha recibido una nota oficial del general Huertas diciendo que había levantado el bloqueo de Tampico.

Londres.—En esta capital se ha recibido un cablegrama fechado en Tampico diciendo que había sido muerto en Veracruz el general revolucionario Huertas.

La noticia no está confirmada oficialmente.

Otros despachos posteriores recibidos de Washington dicen que por noticias de Méjico se sabe que las tropas del general Obregón avanzan sobre Veracruz sin encontrar resistencia.

Festival taurino

En la plaza de la Escuela Taurina de Capoma se celebró el domingo un festival taurino, que resultó muy lucido.

Se lidiaron tres vacas de la ganadería de la señora viuda de Concha y Sierra, que fueron muy bravas.

La cuadrilla de toreros bufos de Charlot, Fatigón y su Tonto tuvo un ruidoso éxito, siendo ovacionada en las distintas suertes que ejecutaron.

Fatigón salió á hombros de los espectadores, que pasaron un rato muy divertido con los bufos de la excelente cuadrilla sevillana.

Regreso de Coreito

Después de larga permanencia en América, y de haber torreado buen número de corridas en las plazas de las Repúblicas de Venezuela, Colombia, Ecuador y últimamente en la del Perú, ayer desembarcó en Coruña el matador de toros sevillano José Corzo (Coreito), quien nos ha dirigido un telegrama de saludo, rogándonos lo hagamos extensivo á los aficionados sevillanos.

ULTIMA HORA

UN INCENDIO

A última hora de esta madrugada tenemos conocimiento de que se ha iniciado un incendio en una casa de carros en la calle Gonzalo Bilbao.

A causa de la hora, próxima á la del cierre de nuestro periódico, no podemos dar más detalles á los lectores, diciéndolos en los Centros donde hemos inquirido noticias que no hay desgracias personales, y que el siniestro, al parecer, no revistió importancia.

Suscríbese a El Liberal

SOLDADOS DE CUOTA. No comprad trajes ni nada de vuestro equipo sin ver las clases y precios de Aurelio Serrano. Plaza de Villasís, 8 que es donde más buenos y más baratos se venden.

La Unión Comercial. En junta general celebrada el pasado día 13 fueron elegidos los siguientes señores que han de formar la Junta directiva del presente ejercicio: Presidente, don Pedro Fernández Palacios.

BACALAO. Islandia, nuevos, frescos, superiores, desde 2 á 2,25 pesetas kilo. Guisantes verdes, secos, á 1,25 peseta kilo. Lentejas tiernas, de Castilla, á 1,25 peseta kilo.

RUIZ Y MORILLO. Reyes Católicos, 10.

La Casa sin Balcones. Gran surtido en balones y gomas inglesas; balón de cuarto, con goma, á 16 pesetas. Para fotógrafos y aficionados: máquinas de fotografía, á 15 ptas.; de información, desde 200; ampliadoras, desde 100; placas, películas, productos y toda clase de material y accesorio, á precios sin competencia. Cine Pathé Baby y películas. Lámparas eléctricas á peseta.

TINTORERIA LARIOS, S. A. Limpia y tinte toda clase de prendas, dejándolas como nuevas. Teñidos de luto en 24 horas. Despachos: Plaza de la Magdalena, 5, y Alcaicería, 11. Fábrica: Socorro, 4.

Ya no es un secreto. Lo era cuando los primeros exploradores descubrieron el sitio y lo ocultaban al conocimiento de los demás; pero desde que hay que afinar la puntería, y ya sabe cada cual dónde le aprieta el zapato, no es un secreto para nadie la noticia de que La Casa Amarilla, de la Alcaicería, es la que vende el de mejor clase, el más cómodo y el más barato.

Importante compañía. española de seguros terrestres y marítimos; necesita representante en esta plaza. Dirigirse, Apartado, 549 Madrid.

Comestibles baratos. Chorizos serranos, superiores, á 7,75 pesetas kilo. Bacalao legítimo de Escocia, á 2,50 pesetas kilo. Garbanzos finísimos de Castilla, á 1,25 pesetas kilo. Atún y bonito en aceite y escabeche, á 1,50 pesetas lata de medio kilo. Café Puerto Rico, marca La Motita, á 9 pesetas kilo. Otras clases, todas superiores, desde 6,50 pesetas kilo.

Casa Pando. Bailén 4, esquina á S. Pablo.

CEMENTOS NACIONALES. LOS MEJORES. FABRICAS DE AZULEJOS TUBERIAS VIDRIAS MATERIALES DE CONSTRUCCION. AGINTO GANIVELL. SIEMPRE A LA VANGUARDIA. ALABAGA. GORDOBA. GRANADA. GADIZ.

Tratamiento científico y racional de LA HERNIA por el método C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard d'Edgard Quinet, es el único que procura, sin males la reducción espontánea y la desaparición definitiva de las hernias por métodos de rebeldes y voluminosos que se han intentado. No hay que quebrantar lo que resista la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas curas curativas son altamente reconocidas. Hechos en beneficio de los usuarios y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Ante los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueba la siguiente carta, que debemos de añadir á las muchas ya publicadas.

Muy respetable Sr. BOER: Por la presente vengo a darle las más expresivas gracias por la curación completa que mi hermano ha obtenido de su hernia á la edad de 46 años, y eso en el plazo de ocho meses, gracias á sus buenos aparatos. Es por eso que no dudo en recomendar el método C. A. BOER: tan seguro estoy de que los herniados quedarán satisfechos con el uso de sus aparatos.

Con esta ocasión se repite de usted auto. ss. ss. Antonio Julián, Reverendo Párroco. Torre de Claramunt (Barcelona) 4 de Diciembre 1923.

HERNIADOS: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias visitad al eminente práctico en las poblaciones siguientes: CORDOBA: Miércoles 13 y viernes 15 de febrero. Hotel Simón. ECUIA: Lunes 18. Fonda del Comercio. MARCHENA: Martes 19. Fonda del Nene. MORON: Miércoles 20. Fonda La Victoria. CARMONA: Jueves 21. Fonda Méndez. SEVILLA: Viernes 22 y sábado 23. Hotel Simón. JEREZ DE LA FRONTERA: Domingo 24. Hotel Victoria. SANLUCAR DE BARRAMEDA: Lunes 25. Hotel La Fuente. PUERTO DE SANTA MARÍA: Martes 26. Hotel París. SAN FERNANDO: Miércoles 27. Fonda Marroquina. CADIZ: Jueves 28 y viernes 29. Hotel Francia y 60. Paris.

C. A. BOER, Ortopedico, Pelayo, 60. Barcelona. Aparatos perfeccionados del arte médico. Varices, hinchazón, cansancio y debilidad de las piernas. Embarazo, desviación de los órganos de la mujer, caída de la matriz. Obesidad, eventraciones, hidrocele, varicocele.

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Indicador Económico

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

El domingo, como estaba anunciado jugóse un interesante partido de fútbol entre los equipos Villasis Sportin Club y el Deportivo Club Eslava, en el campo del primero.

El Real Patronato F. C. y el Giraldá F. C., empataron a un tanto en el campo del Sevilla F. C., en partido de campeonato, de segunda categoría.

El domingo 3 de Febrero, se jugó en el campo del Real Betis Balompié un partido entre los primeros equipos Agrupación Deportiva Mercantil y el Racing Club Vinuesa, ganando este último equipo por cuatro a cero.

En el magnífico campo de sport de los señores Fernández Palacios, se jugó un interesante partido entre los equipos Torre del Oro F. C. y Sportin de San Bernardo, que resultó interesantísimo.

Médicos

Venero, sifilia, males secretos, matric. piol. Dr. Oñate, especialista. - Mata, 14

Arriendos

Almacena. - Se arriendan detrás de La Trinidad. - Vitud de Holgado.

Compras

Ocasión: se compra tanas usadas. Fern. 23, Velasco.

Ventas

Chimenea de casa de hierro y varios objetos. - Variora 7

Arriéndanse almacenes para industria, muebles ó escritorio. San Vicente 79.

Se arrienda local para establecimiento con estantería mostrador y escaparates, San Jorge 20 y 22. - Razón en la misma casa.

Compras

Almacena, cocheras. - Alfonso XII 25

Arriendos

Almacena ó escritorio. Salud 28 (Puerta Osario). - Razón: Recaredo 24

Compras

Despacho Encarnación 8. comprarse cántaras para leche dos y medio á cincuenta litros

Ventas

Magnífica pianola, tréfileo cuero verde y cuadros de marcos. Teuán 13 y 15

Máquina Yost seminueva con 20 pasetas. - Pagés del Corro 82, Emilio

Máquina escribir nueva Royal. 700 pesetas. - Feria 47

Compras

Motor gas pobre 75 HP. Langen y Wolf, venden Calleja y Martín, Castelar 20, Sevilla

Arriendos

Vendo estantería, mostrador mecánico, depósito agua, zorrillas, transmisiones, cadenas y herrajes varios. - Torrijano 9

Ventas

Se vende molino triturador para toda clase de vegetales, rajas sarmiento, caña de maíz granos, etc. - Otto Reinhardt, Adriano 28.

Compras

Bicicletas reforzadas con motores alemanes. - Garage Ortiz Zúñiga 15

Se vende la marquesina de la Corvecería Puerta Jerez. - Razón en la misma

Vendese varios muebles. - Antonia Diaz 31

Ofertas

Mudanzas: General Polavieja

Compras

Cosario á Granada, Málaga Plazas africanas: Alfalfa 12

Ventas

Se vende chimenea, planchadora mecánica, depósito agua, zorrillas, transmisiones, cadenas y herrajes varios. - Torrijano 9

Compras

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en La Camelia. Sagasta 16

Se vende hoy, 0,25 servicio. - Peluquería Tarifa (Campana) José 18

Todo el que desee arrendar sus casas ó pisos; diríjanse á Agencia, sin cobrar comisión alguna. - Salvador Fernández San Eloy 25.

Ofertas

Arriendo pisos y casas. Dinero sobre hipotecas. Vendo 5.000 metros terreno en Las Delicias. - Razón: Salvador Fernández, San Eloy 25.

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Ventas

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en La Camelia. Sagasta 16

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Se vende hoy, 0,25 servicio. - Peluquería Tarifa (Campana) José 18

Todo el que desee arrendar sus casas ó pisos; diríjanse á Agencia, sin cobrar comisión alguna. - Salvador Fernández San Eloy 25.

Ofertas

Arriendo pisos y casas. Dinero sobre hipotecas. Vendo 5.000 metros terreno en Las Delicias. - Razón: Salvador Fernández, San Eloy 25.

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Ventas

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en La Camelia. Sagasta 16

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Se vende hoy, 0,25 servicio. - Peluquería Tarifa (Campana) José 18

Todo el que desee arrendar sus casas ó pisos; diríjanse á Agencia, sin cobrar comisión alguna. - Salvador Fernández San Eloy 25.

Ofertas

Arriendo pisos y casas. Dinero sobre hipotecas. Vendo 5.000 metros terreno en Las Delicias. - Razón: Salvador Fernández, San Eloy 25.

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Ventas

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en La Camelia. Sagasta 16

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Se vende hoy, 0,25 servicio. - Peluquería Tarifa (Campana) José 18

Todo el que desee arrendar sus casas ó pisos; diríjanse á Agencia, sin cobrar comisión alguna. - Salvador Fernández San Eloy 25.

Ofertas

Arriendo pisos y casas. Dinero sobre hipotecas. Vendo 5.000 metros terreno en Las Delicias. - Razón: Salvador Fernández, San Eloy 25.

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

Ventas

Se necesitan oficiales para sombreros de señora en La Camelia. Sagasta 16

Compras

Registe Farmacia necesito Muñoz, Campillo de Llerena (provincia de Badajoz)

En Almonte se celebró ayer un homenaje á la que fué maestra de aquel pueblo durante muchos años, doña Candelaria Coronel Trujillo.

Se pronunciaron sentidos discursos ensalzando la meritoria labor de la culta profesora.

Recibían la respectiva familia dolientes nuestro sentido pésame.

Actúa con bastante éxito en el Real Teatro la «troupe» lírica.

El Ayuntamiento piensa organizar un homenaje de gratitud al coronel gobernador, señor Andrade Chinchilla.

COMO PUEDE EXTIRPARSE EL VELLO O PELO SUPÉRFLUO. Durante muchos años las mujeres han debido usar la navaja que rasca e irrita el cutis ó los depilatorios de olor ofensivo.

Quien quiera ganarse 800 pesetas con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al apartado de Correos 813, de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

El pasado domingo se celebró un interesante partido entre el reserva de Los Buenos Amigos y el Regina Athletic Club, en el campo del primero, arbitrado el señor Rocha, venciendo el segundo por uno á cero.

El partido celebrado entre el Cultural Deportivo y el Athléti, de Madrid, dió por resultado un empate á tres tantos.

El equipo Primitiva Amistad, de Madrid, y el Deportivo Cacereno jugaron dos partidos amistosos.

El partido celebrado entre el Cultural Deportivo y el Athléti, de Madrid, dió por resultado un empate á tres tantos.

El equipo Primitiva Amistad, de Madrid, y el Deportivo Cacereno jugaron dos partidos amistosos.

El partido celebrado entre el Cultural Deportivo y el Athléti, de Madrid, dió por resultado un empate á tres tantos.

El equipo Primitiva Amistad, de Madrid, y el Deportivo Cacereno jugaron dos partidos amistosos.

El partido celebrado entre el Cultural Deportivo y el Athléti, de Madrid, dió por resultado un empate á tres tantos.

El equipo Primitiva Amistad, de Madrid, y el Deportivo Cacereno jugaron dos partidos amistosos.

El partido celebrado entre el Cultural Deportivo y el Athléti, de Madrid, dió por resultado un empate á tres tantos.

TERESA LA RESUCITADA. VERSION ESPAÑOLA. (AUTORIZADO POR LA CASA MAUCCI, DE BARCELONA)

Yo creo que, al contrario, esto le acercará á nosotros, porque al intentar conocerle, seguro de la impunidad, creyendo que después de quince años de cometido el delito no habrá pruebas contra él; será bastante hábil para no descubrirse.

Yo creo que, al contrario, esto le acercará á nosotros, porque al intentar conocerle, seguro de la impunidad, creyendo que después de quince años de cometido el delito no habrá pruebas contra él; será bastante hábil para no descubrirse.

Yo creo que, al contrario, esto le acercará á nosotros, porque al intentar conocerle, seguro de la impunidad, creyendo que después de quince años de cometido el delito no habrá pruebas contra él; será bastante hábil para no descubrirse.

Yo creo que, al contrario, esto le acercará á nosotros, porque al intentar conocerle, seguro de la impunidad, creyendo que después de quince años de cometido el delito no habrá pruebas contra él; será bastante hábil para no descubrirse.

Yo creo que, al contrario, esto le acercará á nosotros, porque al intentar conocerle, seguro de la impunidad, creyendo que después de quince años de cometido el delito no habrá pruebas contra él; será bastante hábil para no descubrirse.

Los niños de pecho no deben de tomar leche de vaca. Coagula en el estómago y como el niño no tiene resistencia del ternero (para el que la naturaleza hizo esa leche para digerirla, gran parte de ella se va en las deposiciones, y tarde ó temprano enferma del aparato digestivo.)

HERNIADOS (Quebrados). Interesa saber: Si TORRENT, está en Sevilla y en el Hotel Royal, plaza de San Fernando 10, únicamente el lunes día 11 del actual, y recibirá á todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias.